
 

 

Homens de verdade são homens piedosos 

Steve Flatt 

Introdução 

Esta série de lições foi elaborada para ajudar os homens a se tornarem o tipo de homem que Deus procura, as 
mulheres desejam e os filhos precisam. Isso de forma alguma minimiza o papel que Deus designou para as 
mulheres, nem a alta estima que Deus tem por elas e que Ele exige que os homens também façam. Muitas das 
informações apresentadas aqui se aplicam igualmente às mulheres, como pureza, espiritualidade, 
responsabilidade, alta integridade e vida focada nas prioridades certas. 

Uns poucos homens bons 
homens de relacionamento 
Homens de Responsabilidade 
Homens de Integridade 
Homens de Pureza 
Homens de Espiritualidade 
Homens de Prioridades 
Homens de Liderança 

Procurando alguns bons homens 

Margaret Mead, provavelmente a principal antropóloga e socióloga deste século, disse: "O problema central de toda 

sociedade é definir os papéis apropriados para os homens. Se os homens não souberem o que devem ser, a cultura está em 

apuros." Ela está certa. E nossa cultura está com problemas porque os homens estão confusos. 

Os homens são diferentes. Eles são! Eles são diferentes das mulheres. Aqueles de nós, que acreditam na Bíblia, devem 

resistir à atual fúria da sociedade para tornar a androginia [ter as características ou a natureza de ambos os sexos] uma opção 

viável. Há aqueles que tentam minimizar e ignorar as diferenças entre homens e mulheres. Gloria Steinem, uma das 

primeiras líderes do movimento feminista, disse: "Somos seres humanos em primeiro lugar, com pequenas diferenças para 

os homens, que se aplicam amplamente ao ato de reprodução. A única diferença funcional", diz ela entre homens e mulheres, 

" é a capacidade de uma mulher parir. Uma mulher precisa de um homem", conclui ela, "como uma bicicleta precisa de um 

peixe". 

Bem, ela está errada, ela está completamente errada. A Bíblia diz que ela está errada, a biologia diz que ela está errada e a 

experiência diz a todos nós que ela está errada. O artigo de capa da primeira página da edição de janeiro de 1992 da revista 

Time afirmava em negrito: Por que homens e mulheres são diferentes? E então o subtítulo dizia Novos estudos mostram 

que eles nasceram assim. Sim, sim, Gênesis 1:27, “Criou Deus o homem à sua imagem, à imagem de Deus o criou; homem 

e mulher os criou”. Ele alguma vez! 

Na nona semana de gravidez, quando a criança ainda está no útero e é tão pequenininha, Deus começa a secreção de 

testosterona no cérebro masculino. E aquela testosterona reveste aquela pequenina mente masculina, e daquele momento 

em diante, aquele bebê, aquela criança, aquele homem, nunca mais é o mesmo. Ele pensa predominantemente com a metade 

esquerda do cérebro e as mulheres pensam com as duas metades do cérebro. 

E aquela metade esquerda? Essa metade esquerda é dedicada à orientação de tarefas, à competição e ao trabalho. Por causa 

desse fenômeno, que é tão natural quanto a água escorrendo ladeira abaixo, os homens são menos verbais, os homens são 

menos sensíveis, os homens são mais decididos e guardam menos rancor. Outras lições abordarão como Deus criou os 

homens para certos papéis e certas funções. A Bíblia diz: "A masculinidade e a feminilidade foram projetadas pelo Criador 

para que cada uma reflita exclusivamente sua imagem." A masculinidade é um presente de Deus para os homens, não algo 

para se envergonhar. 
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Agora, reconhecidamente, como a maioria dos dons de Deus, houve alguns que perverteram a masculinidade, alguns deles 

a transformaram em uma coisa chamada "macho". Macho é doente, machão é uma perversão grosseira da masculinidade. 

Mas só porque alguns caras perverteram o dom, não significa que devemos acabar com ele. Devemos resistir a todas as 

tentativas de refazer os homens à imagem das mulheres, como se a masculinidade fosse uma doença. O ideal de Deus é a 

masculinidade e a feminilidade vivendo juntas em unidade. Esse é o plano. 

Os homens são vitais. Não conheço muitos cristãos que acreditam na afirmação feminista radical de que os homens não são 

mais necessários. Mas, francamente, a influência deles passou para nós, sem dúvida. Na igreja hoje, passamos muito mais 

tempo falando sobre o papel da mulher do que ensinando os meninos sobre o papel de ser homem. 

A Bíblia afirma a importância dos homens, da liderança masculina no lar, na igreja e na comunidade. Bem, eu sei que isso 

não é politicamente correto, mas também sei que a Bíblia nunca se preocupou muito com o politicamente correto. O papel 

do homem é vital. Sua influência se estenderá até a terceira e quarta gerações e além. Essa influência pode ser uma bênção. 

Sempre fico impressionado quando leio sobre a herança e a história de Jonathan Edwards. Você se lembra de Jonathan 

Edwards, o pregador puritano dos séculos XVI e XVII? Mais tarde, ele se tornou o presidente da Universidade de Princeton 

e, entre seus descendentes, 300 deles se tornaram pregadores e missionários. Cento e vinte tornaram-se professores 

universitários. Sessenta tornaram-se autores. Cento e dez se tornaram advogados, 30 se tornaram juízes, 14 de seus 

descendentes se tornaram reitores de faculdades e universidades, três se sentaram no Congresso e um se tornou vice-

presidente dos Estados Unidos. Jonathan Edwards estudou a Bíblia de 11 a 12 horas todos os dias de sua vida, mas sempre 

voltava para casa e dedicava uma hora por dia, ininterruptamente com seus filhos, sem exceção. Ele os abençoou por 

gerações. 

O outro lado disso também é verdade. A influência dos homens também pode ser negativa. A Bíblia diz: "Os pecados dos 

pais castigam os filhos até a terceira e quarta geração". Alguns de vocês hoje estão lutando com os pecados de seus pais e 

avós, cujas consequências ainda estão lutando hoje, especialmente aqueles de vocês que são filhos e netos de alcoólatras. 

A maioria de nós sabe como os homens realmente são vitais. Tendemos a esquecer que há uma grande guerra espiritual 

acontecendo ao nosso redor. Para lembrá-lo de que Paulo declara em Efésios 6:11 "Vistam toda a armadura de Deus, para 

que possam ficar firmes contra as ciladas do diabo. Pois a nossa luta não é contra carne e sangue, mas contra os governantes, 

contra as autoridades , contra os poderes deste mundo tenebroso e contra as forças espirituais do mal nas regiões celestiais. 

Portanto, vistam toda a armadura de Deus, para que, quando o dia do mal vier, vocês possam permanecer firmes, e depois 

você fez tudo, para ficar de pé." 

Há uma batalha espiritual colossal acontecendo, e a estratégia número um da parte de Satanás é neutralizar os homens. Veja, 

a estratégia de Satanás sempre foi espalhar as ovelhas tirando o pastor. Foi isso que ele tentou fazer com Jesus, tirar o pastor 

e espalhar as ovelhas. A família é a unidade fundamental da civilização, e Deus fez o homem para ser o pastor da família. 

A estratégia de Satanás é simples, é apenas "Divida e conquiste". Alienar e cortar o relacionamento de um marido com sua 

esposa. Alienar e depois cortar o relacionamento de um pai com seus filhos. Satanás não é tolo. A razão pela qual ele faz 

isso é porque funciona. E está funcionando como um louco. 

Isso é simplista, mas o problema com a sociedade é que faltam bons homens. Alguns estão desaparecidos porque estão 

cansados e confusos, outros porque fugiram ou por causa de uma namorada. Alguns estão faltando no campo de golfe, em 

um barco, debaixo do carro, ou em seu menino preguiçoso, surfando no canal, mas muitos bons homens estão faltando. 

Dr. James Dobson, líder do Focus on the Family e um dos principais terapeutas familiares de nossos dias, declarou: "O 

mundo ocidental está em uma grande encruzilhada em sua história. É minha opinião que nossa própria sobrevivência como 

povo depende do presença ou ausência de liderança masculina nos lares". 

O senador Daniel Patrick Moynihan, do estado de Nova York, disse: "Das selvagens favelas irlandesas da costa leste do 

século 19 aos subúrbios devastados por tumultos de Los Angeles, há uma lição inconfundível da história americana. A 

comunidade que permite uma grande número de homens e mulheres jovens a crescer em famílias dominadas por mulheres, 

nunca adquirindo qualquer relação estável com a autoridade masculina, pede e obtém o caos." 
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William Raspberry, colunista afro-americano, escreveu isso no Washington Post não faz muito tempo. “Se eu pudesse 

oferecer uma única receita para a sobrevivência da América, particularmente da América negra, seria restaurar a família. Se 

você me perguntar como fazer isso, minha resposta obviamente simplificada seria: 'Salve os meninos'. " 

Vivemos agora em uma cultura onde os meninos não estão sendo ensinados a serem pastores de família, onde eles não estão 

sendo treinados na liderança masculina, onde eles não sabem o que significa ser a imagem de Deus como o pastor daquele 

lar. 

Há uma grande necessidade em nosso país de que os homens se levantem como guerreiros espirituais. É fácil se envolver 

em pagar as contas, manter o carro funcionando, garantir que a grama seja cortada. É fácil ser embalado para dormir pelas 

imagens míopes da vida. Esquecemos que estamos no meio de uma grande batalha cósmica. 

Imagine que é tarde da noite e você está dormindo em casa, há um barulho, você ouve um vidro quebrando e alguém entrou. 

Você pega algo para se defender do intruso, diz à sua esposa para “trancar a porta e discar 911. Vou detê-lo antes que ele 

chegue às crianças”. Bem, pessoal, há um ladrão tentando entrar em sua casa, é o maligno. Quem está parado na porta agora 

dizendo: "Você não pode ficar com a minha casa." Não acredito que a resposta para os homens seja sair para a floresta, 

bater tambores e encontrar seu eu primitivo. Mas alguns de nós, homens, só precisamos bater no peito em arrependimento 

e reivindicar o papel que Deus nos deu como guerreiros espirituais. 

Saul acabou de morrer, e Israel está em um estado moralmente deprimente, Davi está no deserto, e a Bíblia diz: "Homens 

valentes de Deus saíram a Davi". … "Homens de Issacar, entenderam os tempos e sabiam o que Israel deveria fazer ---" (I 

Crônicas 11:3; 12:32) Eu amo isso. Eles entenderam os tempos e sabiam o que Israel deveria fazer. Precisamos de alguns 

homens de Issacar hoje. 

Estamos em guerra. A escassez crítica de qualquer guerra sempre foi de bons homens. EM Bounds escreveu: "Os homens 

estão sempre procurando métodos melhores. Deus está procurando homens melhores." 

O Espírito Santo guiou Paulo a escrever em Romanos 13:11-12: “E fazei isto, compreendendo o tempo presente. a noite 

está quase no fim, o dia está quase chegando. Portanto, deixemos de lado as ações das trevas e vistamos a armadura da luz. 

Não há absolutamente nenhuma diferença no valor entre um homem e uma mulher. Não há diferença no valor de um 

pregador e de qualquer outra pessoa no mundo inteiro. Não há diferença entre um filho e um pai em termos do valor da 

alma. Deus diz, porém, que há certos papéis que quero que você desempenhe. Darei a alguns de vocês certos dons, certos 

talentos, use-os para minha glória. Ele disse: “Farei de vocês homens para serem os pastores da casa.” Amazing Grace #1206 - Steve 

Flatt - 23 de abril de 1995 

  

Procurando relacionamentos reais 

Existem todos os tipos de mitos sobre os homens: “Homens de verdade não comem quiche. Aliás, tudo isso são mitos; eles 

não são verdadeiros. Mas, talvez o mito mais prejudicial e devastador que foi perpetrado pelos personagens de Hollywood 

do tipo John Wayne/Clint Eastwood, é que os homens podem viver bem sem relacionamentos reais, que os homens nasceram 

para serem solitários. O mito que mais precisamos descartar é que homens de verdade não precisam de outras pessoas. 

Durante anos, nossa cultura fomentou a noção de que ser homem significava ser independente, estar isolado, mantendo 

particularmente os outros homens à distância. Disseram-nos que o individualismo rude é o que construiu a América. Você 

percebe que é um mito fabricado culturalmente? Quando você volta e olha para a história da América, a verdadeira história 

da América, ela não foi construída por um individualismo rude; foi construído por homens trabalhando juntos, não homens 

trabalhando separados. 

Assim, o sábio declarou em Eclesiastes 4:9-10: "Melhor é serem dois do que um, porque têm maior recompensa pelo seu 

trabalho: se um cair, há quem o ajude a se levantar. Mas tenha pena do homem que cai e não tem ninguém para ajudá-lo!" 

A Bíblia diz que é um mito que o homem pode viver sem relacionamentos significativos. E o exemplo perfeito que posso 

mostrar da Bíblia é o próprio Jesus. 
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Você se lembra de como ele passou a noite toda em oração antes de descer a montanha e escolher 12 homens especiais que 

estariam com ele, que caminhariam com ele, que viveriam com ele, que seriam seus amigos mais próximos e continuariam 

seu trabalho mesmo depois que ele morreu? Sempre que ele enviava seus discípulos, ele os enviava pelo menos dois a dois. 

Você nunca encontrará Jesus enviando um de seus homens para fazer a obra de Deus sozinho. Jesus nos ensina que Deus 

quis que os homens vivessem em comunidade e, no entanto, a maioria dos homens que conheço vive com o que chamo de 

"relacionamentos deficitários". A maioria das pessoas que os homens chamariam de amigos íntimos em suas vidas; as 

mulheres só ligavam para conhecidos casuais. 

McGinnis, em seu livro best-seller, The Friendship Factor, estima que apenas dez por cento de todos os homens americanos 

têm amigos genuínos. Patrick Morley disse em seu livro, Man in the Mirror: “Acho que a maioria dos homens poderia 

recrutar seis carregadores de caixão, mas quase ninguém tem um amigo para quem possa ligar às 2h00”. 

Agora, alguns homens dirão: "Bem, posso não ter muitos amigos íntimos, mas minha esposa é minha melhor amiga". Ótimo, 

ótimo, se você é um homem casado, sua esposa deve ser sua melhor amiga. Minha esposa é minha melhor amiga, minha 

companheira mais íntima. Mas, honestamente, acho que muitos homens usam isso como desculpa. As Escrituras nos dizem 

que não precisamos apenas ter alguém por quem morreríamos, nossas esposas, assim como Cristo morreu pela igreja; 

precisamos de pessoas em nossas vidas com quem morreríamos, com quem morreríamos lutando. 

Alexandre, o Grande, conquistou o mundo usando uma técnica de luta simples, mas revolucionária, que ficou conhecida 

como falange macedônia. É muito simples. Quando um homem saía para a batalha naqueles dias, ele tinha o escudo na mão 

esquerda e a espada na mão direita. Há um problema com isso. Seu lado direito estava exposto, o flanco direito estava 

aberto. Assim, Alexandre disse: "Nenhum homem jamais vai para a batalha sozinho." Você entra com um homem ao seu 

lado, literalmente atrás de você. Se você pensar sobre isso, lado a lado, então o escudo desse homem cobriria o flanco direito. 

Você teria um círculo de espada e escudo. Gente, é assim que Deus quer. Ele quer homens que tenham fé nele, para cobrir 

as costas uns dos outros. Ele quer homens que digam o que Jônatas disse a Davi em I Samuel 20:4: "Tudo o que você quiser 

que eu faça, 

Você tem alguém para quem possa dizer isso? Ou, alguém que diria isso para você? Penso nos 30 valentes de Davi, depois 

que Saul morreu. Eles estavam no deserto, e os filisteus os caçavam. David estava sentado lá provavelmente suspirou e 

disse: "Oh, o que eu daria por um copo de água do poço fora do portão de Belém." (I Crônicas 11:17) Três de seus 30 

homens o ouviram. Esses caras não eram fracos sentimentais. Um deles era um sujeito chamado Jashobeam. A Bíblia diz 

que ele ergueu sua lança e sozinho na batalha matou 300 homens. Esse é um cara muito duro. Dizia que com ele estava um 

homem chamado Eleazar, que quando os israelitas estavam recuando diante dos filisteus parou no meio de um campo e 

tomou os filisteus de frente e os conquistou naquele dia. A Bíblia diz que aqueles dois e mais um passaram a noite, 

atravessaram as linhas inimigas, não dormiram e arriscaram suas vidas, e trouxeram para Davi um copo de água daquele 

poço. Quando David viu, ele ficou tão sentimental e engasgou que não conseguiu beber. Ele o derramou no chão como uma 

oferta a Deus. 

Você tem um amigo assim? Veja, eu acredito que os homens querem amigos assim. 

Barreiras para homens formando relacionamentos reais 

1. Os homens tendem a valorizar os outros para fins utilitários. A lição anterior apontou que os homens são do lado esquerdo 

do cérebro, o que significa entre outras coisas, enquanto as mulheres tendem a ser mais orientadas para o relacionamento; 

os homens tendem a ser mais orientados para a tarefa. Conseqüentemente, você já notou como os homens tendem a formar 

relacionamentos em torno de atividades, enquanto as mulheres tendem a formar relacionamentos apenas umas com as 

outras? 

Quem são seus amigos? Se eu perguntasse “Quem são seus amigos?” a maioria dos homens responderia “Todos os caras 

com quem jogo golfe, os caras com quem pesco, os caras com quem caço, os caras com quem jogo boliche, os caras com 

quem treino”. Veja, é sempre construído em torno de algo que temos que fazer juntos. Os homens são tão orientados para a 

tarefa, é como se eu tivesse matado dois coelhos com uma cajadada só. Eu faço algo que quero fazer e vou em frente e tenho 

um relacionamento. Além disso, fica mais fácil não admitir que precisamos da companhia de outros homens. 

Se uma mulher não via uma amiga há algum tempo, uma de suas amigas, ela ligava para aquela amiga e dizia: "Ei, adoraria 

almoçarmos juntos". Sua amiga diria: "Nossa, ótimo!" Mas se um homem liga para um amigo que não vê há algum tempo, 
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um amigo homem, e diz: "Ei, vamos almoçar juntos." Então seu amigo dizia: "Claro, e aí?" Não é mesmo? Você já pensou 

sobre isso? Veja, os homens precisam fabricar motivos não emocionais para ficarem juntos. A propósito, é por isso que as 

mulheres fazem amigos, e os caras tendem a se contentar com amigos. Tendemos a usar as pessoas para fins utilitários. 

2. Os homens são ensinados a não demonstrar suas emoções. Somos ensinados a não descer ao nível emocional. Lembro-

me de quando era um menino quando "Old Yeller" passou em nosso velho aparelho de televisão em preto e branco em casa, 

e eu estava deitado no chão assistindo ... você se lembra de "Old Yeller", não é? Aquele cachorro leal que o salvou dos 

porcos. O velho Yeller foi mordido e pegou raiva. Você sabe como o filme terminou - eles tiveram que atirar em Old Yeller. 

Bem, eu estava lá embaixo e cheirou... cheirou... cheirou, estava me destruindo. Então percebi que estou aqui com meu pai, 

minha mãe e minha irmã. Então, rastejei para fora da sala, fui para outra sala, recuperei a compostura e voltei. Ensinamos 

nossos meninos e ensinamos a nossos jovens que um homem de verdade não demonstra emoção. Deixe-me te contar algo, 

se isso é verdade, então o que fazemos com Jesus? Um homem que demonstrou compaixão em público, um homem que se 

irritou publicamente, um homem que chorou publicamente, não apenas uma, mas duas vezes; e isso é incrível. Quando leio 

sobre Jesus, sei que quero um amigo assim. Então talvez você e eu precisemos repensar como um homem realmente se 

parece. 

3. Os homens são muito competitivos. Mulheres, não sei se vocês perceberam ou não, mas os homens competem em 

qualquer coisa. Se você trancar dois garotos em uma sala e não der nada a eles, eles encontrarão uma maneira de fazer disso 

um jogo em que alguém ganha e alguém perde. Os homens vão competir em tudo, desde quem consegue dirigir o melhor 

carro, quem consegue pegar o maior peixe, quem consegue cuspir uma semente de melancia mais longe. Veja que os homens 

seguem o modelo "eu ganho, você perde". Para um homem, a catástrofe final da vida é ser visto como um perdedor. Portanto, 

estamos constantemente disputando a auto-estima com base em como nos comparamos com outros homens. Senhoras, 

comparamos retornos de investimento, cargos, comparamos carros, homens comparamos esposas e filhos. Já estive no 

vestiário quando homens comparavam cicatrizes. "Bem, olhe aqui, 

Estamos programados para ser competitivos e há certas áreas na vida que precisamos esculpir e deixar para lá. Seja 

competitivo no campo de bola. Seja competitivo no campo de golfe, mas se você viver sua vida dominada pela competição, 

a ironia disso é que você será o verdadeiro perdedor. Porque alimenta o ego e o orgulho e é de Satanás. É exatamente por 

isso que Paulo disse em Gálatas 6:4, ele disse: "Que cada um teste suas próprias ações, então ele pode se orgulhar de si 

mesmo sem se comparar a ninguém." A competição não é o máximo na vida. É algo que precisa ser superado para 

estabelecer relacionamentos reais. 

4. Medo de traição. A maioria de nós sabe como é isso e, uma vez que fomos queimados, ficamos mais lentos para confiar 

novamente. Benjamin Franklin deve ter sentido essa pontada quando escreveu: "Três pessoas podem guardar um segredo 

desde que duas delas estejam mortas". Júlio César tinha seu Brutus, não tinha? Jesus teve seu Judas. Urias tinha seu Davi, 

e Davi sentiu a dor da traição. Eu nem sei o cenário, mas alguém esfaqueou David pelas costas. "Se um inimigo me 

insultasse, eu poderia suportar; se um inimigo se levantasse contra mim, eu poderia me esconder. Mas é você, um homem 

como eu, meu companheiro e meu amigo íntimo." (Salmos 55:12) Isso dói, dói muito. Freqüentemente, nosso medo de 

traição supera nossa disposição de arriscar confiar em outro homem com nossos pensamentos íntimos e, assim, nos isolamos. 

5. Os homens querem parecer fortes. Só queremos colocar essa fachada de invencibilidade. Por exemplo, senhoras, vocês 

já saíram de férias com seu marido e se perderam? Ele vai andar em círculos até a hora do jantar, ou depois, antes de parar. 

Por que? Ele não quer que eles saibam que ele precisa de alguma coisa. 

Outro exemplo não tão engraçado, em um casamento conturbado, uma mulher terá 10 vezes mais chances de procurar ajuda 

do que o homem. Ele não pode admitir sua fraqueza. 

O preço da amizade é a vulnerabilidade pessoal, deixar alguém saber que você precisa de ajuda quando cair. Mas você vê 

homens, em vez de receber o braço estendido; os homens querem dar o braço duro, como se eu simplesmente não precisasse 

disso. Eu vou sair dessa sozinho. Mas Jesus disse: "Meu mandamento é este: amai-vos uns aos outros como eu vos amei. 

Ninguém tem maior amor do que este, de dar a sua vida pelos seus amigos. Vós sois meus amigos, se fizerdes o que eu 

mando. Eu não Chamo-vos de servos, porque o servo não sabe o que o seu senhor faz. Em vez disso, chamei-vos de amigos, 

porque tudo o que aprendi de meu Pai vos dei a conhecer. Não fostes vós que me escolhestes, mas eu vos escolhi e vos 

designei vá e dê frutos, frutos que permaneçam. Então o Pai lhes dará tudo o que vocês pedirem em meu nome”. Ele encerra 

dizendo: "Este é o meu comando: Amem-se uns aos outros." (João 15:12) Vou te dizer uma coisa, homem forte não é 

solitário, homem forte é amante. Homens de verdade colocam suas vidas na vida de outra pessoa. 
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Alguém disse uma vez que "Um homem é medido por seus investimentos". Isso mesmo, mas não seus investimentos em 

ações e títulos. Um homem é medido por seus investimentos em outras pessoas. 

Que tipo de homem é você? 

1. Por quem você está sacrificando algo??Jesus disse: "Ninguém tem maior amor do que este, de dar a sua vida pelos seus 

amigos." (João 15:13) Jesus disse que você não pode construir amigos com a mentalidade de "eu ganho, você perde". Isso 

destrói a amizade. Você se sacrifica para que eles levem vocês dois adiante. Homens, com base no que Jesus disse, vocês 

são realmente amigos de alguém ou são mais amigos de todos? 

2. Com quem você está se abrindo? Jesus disse: "Já não vos chamo servos, porque o servo não sabe o que o seu senhor faz. 

Em vez disso, tenho-vos chamado amigos, porque tudo o que aprendi de meu Pai vos dei a conhecer." (João 15:15) Ele 

disse, a razão de vocês serem meus amigos é porque estou aberto com vocês. Homens, vocês são tão competitivos, tão 

temerosos da traição, que não se abrem para ninguém? Jesus disse que se você quer o que ele tinha em mente para você, 

temos que parar de nos esconder. Gente, nós estamos escondidos desde o Jardim do Éden, e Deus não gostou disso então, 

ele não gosta disso agora. Temos que criar algumas arenas, e a igreja é o lugar onde existe essa arena, onde um homem pode 

tirar sua máscara, pode deixar de ser competitivo, pode admitir suas lutas e revelar suas mágoas. 

3. Com quem você está andando para fazer algo maior do que você mesmo? Jesus disse: "Você não me escolheu, mas eu 

escolhi você e o designei para ir e dar frutos ---". (João 15:16) Em nossa mentalidade individualista, apenas aceitamos isso 

individualmente. Ele não estava falando com um a um. Ele estava falando com eles como um grupo de doze. Ele disse: 

"Todos vocês", "Eu escolhi todos vocês", comunidade de homens para sair e dar frutos. Jesus quer que produzamos frutos 

juntos. Se você quer ser um amigo de verdade, se quer um amigo de verdade, dê os braços a um irmão para fazer algo que 

durará por toda a eternidade. 

Deus quer que todo o seu povo, chamado igreja, seja forte nos relacionamentos comunitários. Devemos amar uns aos outros 

o suficiente para morrermos uns pelos outros. É impossível ser amigo íntimo de todo mundo, mas com certeza você precisa 

ser amigo íntimo de alguém(s).Amazing Grace #1207 - - Steve Flatt - 30 de abril de 1995. 

Procurando homens de responsabilidade 

Lembro-me de quando Ethan tinha seis anos, meu filho mais velho, e Lee tinha três anos e meio. Um dia eu estava indo da 

cozinha para a sala e os dois meninos estavam na sala brincando de igreja. Você já observou seus filhos brincando na igreja 

ou fazia isso quando criança? Eu costumava fazer isso toda hora. Eu era o pequeno pregador da mamãe. 

Deus está no processo de levantar homens para tornar sua igreja uma igreja melhor para a geração futura do que é agora. 

Ele está sempre procurando Homens de Responsabilidade. 

Pedra fundamental básica: 

1. Todos os homens são responsáveis perante Deus.Os cristãos acreditam que todo ser humano, homem e mulher, se 

apresentará diante de seu Criador e prestará contas de como viveu. Existem tantos versículos que verificam isso, Romanos 

14:12, "Assim, pois, cada um de nós dará conta de si mesmo a Deus." Jesus disse em Mateus 12:36: "Mas eu vos digo que 

os homens hão de prestar contas no dia do julgamento por toda palavra frívola que proferiram." Hebreus 4:13, "Nada em 

toda a criação está oculto aos olhos de Deus. Tudo está descoberto e exposto diante dos olhos daquele a quem havemos de 

prestar contas." 

Podemos querer negar essas realidades, mas a Bíblia afirma claramente que todos prestaremos contas de nossas vidas diante 

de Deus. Então, é imprescindível vivermos todos os dias nos preparando para esse momento. 

2. A maioria dos homens não tem um plano real para desenvolver uma vida saudável, vibrante, vital e espiritual. Muitos 

homens são religiosos, mas poucos são espirituais. Os homens se contentaram com uma mediocridade em suas vidas 

espirituais que não toleraríamos em outras partes de nossas vidas. Os homens são programados para que estabeleçamos 

metas e perseguimos essas metas e realizamos essas coisas. 
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Se queremos segurança financeira, sentamos e determinamos quanto precisamos trabalhar, quanto precisamos economizar 

e como precisamos investir. Se quisermos ficar em forma, sentamos lá e determinamos o que precisamos fazer e nos 

exercitamos e nos exercitamos. Muitos homens gostam de restaurar carros antigos e trabalham nisso todas as tardes e todas 

as noites. Mas quando estivermos diante de Deus, ele não vai perguntar sobre nosso patrimônio líquido e não vai perguntar 

sobre nosso percentual de gordura corporal. Ele não vai perguntar sobre a condição de nosso Modelo T. Ele vai perguntar 

com que intensidade seguimos o modelo de Jesus Cristo. 

Romanos 8:29 nos dá nosso propósito: "Porque os que dantes conheceu, os predestinou para serem conformes à imagem de 

seu Filho." A verdadeira questão da vida é; como vocês estão fazendo companheiros em se conformar à imagem de Jesus 

Cristo? 

3. Todo homem precisa descobrir a beleza e os benefícios da responsabilidade bíblica. Em geral, exceto pelo julgamento, 

os homens não precisam mais responder a ninguém. Freqüentemente, afirmamos abertamente que queremos chegar a uma 

posição na vida em que não tenhamos que responder a ninguém. Mas o problema é que, deixados por conta própria e por 

nossos próprios meios, enganamos a nós mesmos. As Escrituras são rápidas em nos dizer que não somos tão espertos quanto 

pensamos. 

Jeremias, o profeta, disse: "Enganoso é o coração, mais do que todas as coisas, e incurável. Quem o poderá compreender?" 

(Jeremias 17:9) Como o homem que colocou uma moeda no aparelho de musculação e subiu na balança. Deu-lhe um 

pequeno cartão, voltando-se para sua esposa, ele disse: "Olha, querida, este cartão diz que sou inteligente, bonito e 

espirituoso." Ela olhou para o cartão e disse: "Sim, e também errou o seu peso". O coração de um homem mentirá para ele. 

Deixado sozinho, ele dirá a ele que as coisas estão bem quando não estão e que ele está espiritualmente saudável, quando, 

na verdade, ele está espiritualmente doente. 

A Bíblia fala com desdém sobre a atitude: "Não respondo a ninguém, traço meu próprio caminho e cuido de mim mesmo". 

Em vez disso, as Escrituras nos exortam a praticar a responsabilidade bíblica entre os irmãos. "Cada um de vocês deve olhar 

não apenas para seus próprios interesses, mas também para os interesses dos outros." (Filipenses 2:4) "Irmãos, se alguém 

for pego em pecado, vocês que são espirituais devem restaurá-lo gentilmente. Mas cuidado, ou vocês também podem ser 

tentados. Levem as cargas uns dos outros, e assim vocês cumprirão a lei de Cristo". (Gálatas 6:1-2) "Os beijos de um inimigo 

podem ser abundantes, mas fiéis são as feridas de um amigo." (Provérbios 27:6) Esse é um versículo profundo e rico. 

Então um que realmente acerta em cheio, Tiago 5:16, um dos versículos menos obedecidos em toda a Escritura: "Portanto, 

confessem os seus pecados uns aos outros e orem uns pelos outros para que sejam curados." Gente, não dá pra contornar 

isso, a Bíblia ensina que colocamos nossas vidas uns nos outros, e que como filhos de Deus, protegemos e guardamos uns 

aos outros. A responsabilidade é o elo perdido que está impedindo a maioria dos homens de alcançar todo o seu potencial 

em Jesus Cristo e a maioria de nós não sabe o que é. 

Eu me deparei com esta definição de responsabilidade: "Significa ser regularmente responsável pelas áreas-chave de nossas 

vidas para pessoas qualificadas." (Patrick Morley Man in the Mirror) Ser regularmente responsável; a) ter horários 

periódicos de check-up, b) áreas-chave da sua vida, social, física, emocional, espiritual e c) a pessoas qualificadas. 

A responsabilidade é mais profunda do que a comunhão. A responsabilidade dá permissão a alguém para fazer as perguntas 

difíceis e nos ajudar a permanecer no curso. 

Você se lembra do rei Davi no Antigo Testamento? Sua coragem e integridade quando estava na companhia de seus homens 

poderosos; quando ele estava na presença deles, ele era direto como uma flecha, ele nem mesmo levantava a mão contra o 

ungido de Deus e matava o rei Saul, embora Saul o estivesse caçando como um cachorro. Mas quando ele enviou seus 

valentes para a guerra, e Davi ficou em casa sozinho, foi quando ele se meteu em problemas. Foi quando ele cedeu ao 

pecado e até traiu a confiança de um de seus irmãos da aliança. 

Precisamos de homens que amem o Senhor, que nos amem, que desejem que alcancemos a meta de ser como Cristo e que 

também reconheçam a necessidade de responsabilidade em suas vidas. Homens que acreditam "Assim como o ferro afia o 

ferro, um homem afia o outro." (Provérbios 27:17) Quem está afiando você? Quem está afiando você agora, para alcançar 

todo o seu potencial em Jesus Cristo? 
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Por que não nos envolvemos na responsabilidade bíblica? 

Por que não compartilhamos nossas vidas apenas com algumas pessoas preciosas da maneira que as escrituras admoestam? 

A seguir estão as razões pelas quais tendemos a não fazê-lo. É importante entendê-los porque eles precisam ser superados 

se o fizermos. 

1. Orgulho. 

Prestar contas aos outros admite a necessidade dos outros, e nós, homens, consideramos isso uma fraqueza. Portanto, em 

vez de confessarmos os pecados uns aos outros, nos tornamos bastante proficientes em "soprar fumaça". Nós colocamos 

esta cortina de fumaça. Alguém disse uma vez: "Errar é humano e encobrir também é humano". Sabemos que há áreas na 

vida em que lutamos e falhamos, mas não queremos que os outros saibam disso. Então, em vez disso, apenas cerramos os 

dentes e decidimos nos consertar, embora a experiência e a Palavra de Deus nos ensinem o contrário. Homens, engolimos 

uma mentira. Uma mentira que está encobrindo e construindo muros ao nosso redor e nos isolando é forte quando o fato é 

que o homem é um covarde. O homem não tem coragem de enfrentar a si mesmo e a verdade. Mas o homem corajoso pode 

dizer a um irmão que conhece e que ama, 

A Bíblia está certa. Meu coração não é honesto o suficiente para realmente lidar com o que eu quero encobrir. A sua também 

não. Se um homem pudesse sempre consertar a si mesmo, então isso é o que a Bíblia lhe diria para fazer. Mas a Bíblia diz: 

"Confessem seus pecados uns aos outros e orem uns pelos outros para que sejam curados". 

2. Medo de abuso. 

Sexo, cultos e grupos religiosos falsos foram formados às dezenas por meio do uso indevido de responsabilidade. Mesmo 

na igreja do Senhor, hierarquias antibíblicas, manipulação, motivação de culpa, são apenas alguns dos abusos que vêm de 

uma aplicação imprópria de responsabilidade. Cada cristão deve ser responsável: 

a) a Deus, o Pai, e nosso Senhor Jesus Cristo; 

b) aos presbíteros e pastores da igreja local, porque esses homens vão ter que prestar contas de nossas almas, e 

c) para outros cristãos que amo e confio e a quem escolhi prestar contas - não aqueles que me dizem que devo prestar 

contas a eles - mas aqueles que escolhi prestar contas, e isso geralmente é apenas um pequeno grupo de pessoas. 

Muitas pessoas querem consertar o que acham que está errado com você. Você seria tolo se tentasse corrigir tudo o que eles 

querem corrigir. Você também seria tolo se não desse ouvidos aos avisos das pessoas mais próximas a você – aqueles que 

desejam o melhor para você, custe o que custar. 

A responsabilidade é como qualquer outro tema importante nas Escrituras; como graça, discipulado e liberdade espiritual. 

Nós simplesmente não podemos permitir que o abuso de alguns nos distraia ou nos intimide de implementar a plena e boa 

extensão do que a Palavra de Deus nos diz. 

3. A falta de um plano. 

A responsabilidade não evolui naturalmente. Não aparecerá apenas um dia em nossas vidas. É o resultado de uma decisão 

proposital de viver com transparência diante de alguém em quem você confia. Você precisa de alguma estrutura para lhe 

dar disciplina para o que você sabe que deve fazer. 

Uma das alegrias da minha vida é fazer parte de três pequenos grupos diferentes que se reúnem no início da manhã, às 6h30, 

um dia por semana para estudar a Bíblia juntos e orar. Embora nenhum dos três tenha começado como um tipo de estrutura 

de responsabilidade, mas apenas lendo, estudando e entrando na vida um do outro, começamos a prestar contas um ao outro 

de tal maneira que, de maneira saudável, nós eram ferro afiando ferro, mantendo um ao outro no caminho certo. Exorto a 

todos, mas particularmente aos homens; você precisa encontrar alguns irmãos que irão ajudá-lo a fazer isso. 

O que procurar em uma pessoa para ajudá-lo a ser responsável. 

1. Amor incondicional: 

Deve ser alguém que te ama incondicionalmente e que você ama incondicionalmente. As pessoas precisam conquistar o 

direito de responsabilizar outra pessoa. "Um amigo ama em todos os momentos, e um irmão nasce para a adversidade." 
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(Provérbios 17:17) Só prestarei contas a um irmão que me amará em todos os momentos e que ficará ao meu lado, não me 

patrocinará, mas ficará ao meu lado, não importa o que aconteça, porque ele me ama muito, como Jonathan amou David . 

2. Honestidade 

Honestidade significa duas coisas. 

a. Coragem para ser transparente. 

b. Coragem para dizer o que se precisa ouvir. "As feridas de um amigo são confiáveis, mas os beijos de um inimigo 

são abundantes." (Provérbios 27:6) Oh, há pessoas em sua vida que apenas o bajularão e bajularão, e eles estão 

tentando usá-lo de todas as maneiras que podem. Dói um amigo genuíno dizer a verdade mais do que isso dói 

ouvir isso. 

A imagem de Provérbios 27:17 de ferro afiando ferro que dá a imagem de duas espadas se chocando, criando atrito, 

literalmente desgastando as arestas uma da outra, preciso de alguns irmãos em minha vida que sejam como ferro, afiando 

minha espada para que eu possa viver para o Senhor. 

3. Disponibilidade 

É apenas bom senso que, se você nunca está perto dessas pessoas, como elas podem ajudá-lo? Não cometa o erro de tentar 

ficar com alguém que você nunca vê ou nunca vai arranjar um tempo para ficar. 

 

4. Confidencialidade 

Nada destruirá mais os relacionamentos do que a confiança violada. Se você reunir um pequeno grupo que deseja abençoar 

a vida uns dos outros por meio do estudo da Bíblia e da oração, descobrirá que levará pelo menos um ano antes que alguém 

se abra e diga: "Tenho esse problema em minha vida, todos vocês poderiam orar comigo sobre isso?" Você sabe por que 

vai demorar pelo menos um ano? Levará pelo menos esse tempo até que você saiba que pode confiar nesses indivíduos. 

Não é o tipo de coisa que você entrega facilmente. 

 

5. Oração 

Cubra-o com orações, toneladas e toneladas de orações, alguém que orará por você. Alguém escreveu: Busquei meu Deus, 

mas meu Deus não pude ver. Procurei minha alma, mas minha alma me aludiu. Procurei meu irmão e encontrei os três. Isso 

é o que os cristãos fazem. É por isso que a responsabilidade é necessária.Amazing Grace #1208 - - Steve Flatt - 7 de maio de 1995 

Procurando por homens de integridade 

Você sabe qual é a única estrutura feita pelo homem que pode ser observada do ônibus espacial? A muralha que os antigos 

chineses levaram anos e anos para construir para impedir a invasão das hordas bárbaras do norte. Abrange centenas e 

centenas de milhas. Eles o construíram tão grosso que você não poderia quebrá-lo; tanto tempo que você não conseguia 

contorná-lo, tão alto que você não conseguia passar por cima dele. Mas você sabia que nos primeiros cem anos após sua 

conclusão, a China foi invadida três vezes pelos bárbaros ao norte. Eles não pularam o muro. Eles não contornaram, não 

passaram por baixo e não passaram por isso. Você sabe como eles entraram? Nas três vezes eles subornaram o porteiro e 

entraram. 

Muitas vezes colocamos tanta ênfase no dinheiro em como nos governar e nos defender, mas tão pouca atenção no caráter 

das pessoas que devem liderar essa defesa. Seja o que for que um homem possa construir, seja um negócio, uma nação ou 

um império, se ele não construir seu próprio caráter, ele falhou na vida. A falta de integridade sempre existiu no mundo e 

hoje não é exceção. 

Se Deus formou homens para liderar suas famílias, para liderar a igreja, para liderar suas comunidades, ele obviamente 

espera que eles assumam a liderança em modelar a integridade. 

1. O que é integridade? "A qualidade ou estado de ser completo" (Dicionário Webster) e, em seguida, dá "totalidade" como 

sinônimo. Essa é uma boa definição porque é exatamente o que a Bíblia diz que integridade é. No Antigo Testamento, a 

palavra traduzida como "integridade" no hebraico é "thom", e significa inteiro - completo. 

Integridade por sua própria natureza implica consistência. Significa ser correto, fiel, verdadeiro, de ponta a ponta, de cima 

a baixo. Integridade na vida de alguém significa que a verdade caracteriza toda a sua vida. 
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Você se lembra da aula de matemática em que aprendeu que um número inteiro era um número inteiro, como 1, 2 ou 23. 

Nunca é uma fração - 1 5/8 não é um número inteiro. Um número inteiro é inteiro e completo e vem da mesma palavra raiz. 

Um homem íntegro não vive uma vida fraturada. Não é estilhaçado pela ambiguidade. 

A maioria dos homens é honesta em algumas coisas, porém alguns têm dificuldade em dizer a verdade. Mas um homem 

íntegro é honesto sobre todas as coisas. 

Chuck Swindoll, algum tempo atrás, contou uma história, uma história verdadeira. Aconteceu na área do sul da Califórnia 

sobre um homem que passou por um drive-thru em um restaurante de frango. O homem e a mulher passaram e pediram 

frango, como um jantar de quatro peças, e foi entregue a eles e eles partiram. Venha descobrir, o homem que estava 

atendendo ao pedido deles havia levado uma caixa onde eles esvaziaram o produto de uma das caixas registradoras. Havia 

mais de $ 800 em dinheiro nisso. E essa foi a caixa entregue ao homem que passou pelo drive-thru. O gerente estava fora 

de si. Ele disse: "Nunca mais veremos esse dinheiro". 

Quando o casal parou para o piquenique e abriu, ele percebeu que havia um engano. Então o homem fechou a caixa, voltou 

ao galinheiro e disse: "Houve um engano, temos uma caixa cheia de dinheiro." O gerente ficou tão impressionado. Ele disse: 

"Isso é fantástico! Nunca pensei que veria isso de novo." Ele disse: "Deixe-me ligar para o jornal. Quero uma foto sua, uma 

foto do homem mais honesto da cidade". O homem disse: "Não, não posso fazer isso. Não posso fazer isso." O gerente 

insistiu: "Não, não, realmente precisamos de uma foto do homem mais honesto da cidade." Por fim, o sujeito puxou o 

gerente para o lado e disse: "Você não entende. A mulher com quem estou não é minha esposa. Não quero que façam meu 

retrato". 

Integridade significa que a verdade caracteriza toda a sua vida. É deixar cada área de sua vida ser governada pela verdade 

de Deus. Agora Jesus é nosso exemplo perfeito em todos os aspectos, não é? "Aproximaram-se dele e disseram: 'Mestre, 

sabemos que és um homem íntegro. Não te deixas influenciar pelos homens, porque não fazes caso deles..." (Marcos 12:14) 

Jesus não deixou os homens decidirem o que seria verdade hoje. Jesus deixou Deus decidir o que seria verdade todos os 

dias. 

Esse mesmo Senhor ensinou: "Quem é fiel no pouco, esse será fiel no muito." (Lucas 16) Essa é a perfeição da integridade, 

e homens assim são raros. Mas a diferença que eles fazem neste mundo é impressionante. 

2. Como alguém se torna um homem íntegro? A integridade começa no coração. É para lá que você vai. Jesus ensinou: "O 

homem bom tira coisas boas do bem guardado em seu coração, e o homem mau tira coisas más do mal guardado em seu 

coração. Pois é do que está transbordando no coração que a boca fala." (Lucas 6:45) O que quer que esteja por dentro virá 

para fora. 

Salomão disse: "Assim como a água reflete um rosto, o coração de um homem reflete o homem." (Provérbios 27:19) Quando 

falhamos espiritual ou moralmente, tudo o que queremos fazer é falar sobre o externo. Como desenvolvemos a força de 

vontade para consertar isso? Como posso parar de fazer isso da próxima vez? Mas só pode ser consertado por dentro. 

Descobri que violamos a integridade do coração muito antes de violarmos o mandamento. O coração por si só é facilmente 

atraído para o engano e o pecado. Jeremias disse: “Um homem não pode confiar em seu próprio coração”. Isso é verdade. 

Mas o cristão tem vivo em seu coração o Espírito de Deus. O Espírito de Deus passa a residir em um cristão com o propósito 

de torná-lo mais semelhante a Cristo e produzir o fruto sobre o qual lemos em Gálatas 5 de amor, alegria, paz, fidelidade e 

autocontrole. A integridade começa no coração e Deus equipa o cristão para ter um coração que possa tê-la. Portanto, 

precisamos guardar nossos corações. Antes de proteger o que deixamos entrar, devemos proteger o que deixamos de fora. 

A integridade começa no coração. 

Uma vez que o coração é acelerado [Gk. zontes significa os vivos em oposição aos mortos; para tornar vivo o New 

Unger's Bible Dictionary]pelo espírito, então a integridade nasce em nosso estilo de vida. O exemplo clássico é Daniel. 

Lembra-se de Daniel, o príncipe cativo? Daniel foi um príncipe cativo primeiro sob os babilônios e depois sob os persas. 

"Ora, Daniel se destacou tanto entre os administradores e os sátrapas por suas qualidades excepcionais que o rei planejou 

colocá-lo sobre todo o reino. Com isso, os administradores e os sátrapas tentaram encontrar motivos para acusações contra 

Daniel em sua conduta nos assuntos governamentais. , mas eles não foram capazes de fazê-lo." Continua dizendo: "Eles 

não encontraram corrupção nele, porque ele era confiável e não era corrupto nem negligente. Finalmente, esses homens 

disseram: 'Nunca encontraremos qualquer base para acusações contra este homem, Daniel, a menos que tenha algo a ver 

com a lei do seu Deus'” (Daniel 6:3). 
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Agora isso é integridade. Daniel era genuíno, ele era honesto, ele era justo por completo. Ele foi consistente em sua vida 

pessoal e em sua vida profissional. Esses homens até contrataram espiões para vigiá-lo por dias a fio, para ver se conseguiam 

pegá-lo em qualquer violação de sua integridade. A propósito, não sei se Daniel sabia que estava sendo espionado, mas sei 

que Daniel não estava desacostumado a ser vigiado. Pois Daniel viveu sua vida sabendo que todos os dias Deus estava lá 

comigo olhando para ele 24 horas por dia, quer alguém estivesse lá ou não. Os espiões relataram: “não há nada lá e a única 

maneira de prender esse homem é se você puder encontrar uma maneira de prendê-lo com base em sua fé”. Então eles 

armaram uma armadilha. Eles foram até o rei Dario e fizeram cócegas em suas orelhas [adularam-no]. Eles disseram: “Dário, 

queremos fazer de você 'um deus por um mês'”. Darius gostou da ideia. Ele tinha um ego. Portanto, pelos próximos 30 dias, 

a única maneira de alguém orar era orar a ele. 

"Ora, quando Daniel soube que o decreto havia sido publicado, ele foi para casa, para o seu quarto no andar de cima, onde 

as janelas davam para Jerusalém. Três vezes ao dia, ele se ajoelhava e orava, dando graças a seu Deus, assim como havia 

feito. antes." (Daniel 6:10) Não impediu nada. 

Você sabe o resto da historia. Ele foi pego na armadilha e jogaram Daniel na cova dos leões. "Essa é uma grande história", 

porque foi a história de um homem que manteve sua integridade. A integridade começa no coração e é confirmada na vida. 

Frutos da integridade 

1. Homens de integridade cumprem suas promessas. Infelizmente, vivemos em uma época em que a palavra de um homem 

não significa mais muito. 

Hoje, se não estiver por escrito com 500 advogados por trás, não significa mais nada. Gente que triste. Porque um homem 

de verdade deve ser o tipo de homem que traz certeza ao mundo pelo poder de sua palavra. Na verdade, uma faceta 

importante dessa declaração colossal em Gênesis 1:27 "fomos feitos à imagem de Deus" é o fato de que podemos fazer e 

cumprir promessas, e somente nós em toda a criação podemos fazer isso. Deus faz isso. Uma coisa que Deus odeia, ele 

odeia promessas quebradas. "A integridade dos justos os guia, mas os infiéis são destruídos por sua duplicidade." 

(Provérbios 11:3) Há sete coisas listadas em Provérbios 6:16-19 que Deus odeia, e uma delas é a língua mentirosa. A razão 

pela qual Deus odeia a duplicidade, e a razão pela qual ele odeia mentir é porque é tão contrário à sua natureza, pois acima 

de tudo, nosso pai é verdadeiro e fiel. Você lê a Bíblia e quando Deus diz: "Eu farei isso", você não o encontra se virando e 

dizendo; "Ei, eu não sei o que eu estava pensando; os tempos mudaram e eu simplesmente não me sinto como antes." Deus 

está procurando alguns homens bons que cumprirão as promessas, que serão fiéis a suas esposas e filhos, fiéis a seus chefes 

e fiéis a Ele. 

2. Homens íntegros mantêm seus valores. Eles não permitem que a última enquete ou a última manchete determine seus 

valores. Jó é o grande exemplo que eu penso do Antigo Testamento. "Então o Senhor disse a Satanás: 'Reparaste no meu 

servo Jó? Não há ninguém na terra como ele; ele é íntegro e reto, um homem que teme a Deus e se desvia do mal. contra 

ele para arruiná-lo sem motivo.'” (Jó 2:3) Lembre-se de que ele perdeu sua riqueza, seu prestígio e sua família. Deus permitiu 

que Satanás os tirasse dele. Um homem íntegro não permite que um ambiente em mudança mude seus padrões. 

Ninguém tira seu personagem de você. Eles podem tirar seu dinheiro, seu emprego, sua reputação, sua fama e até mesmo 

tirar sua vida, mas não podem tirar seu caráter. Você é o único que pode jogar isso fora. Eu acredito que o homem de Deus 

prefere morrer com convicção do que viver com concessões. Vou lhe contar algo sobre verdadeiros homens de Deus. Eles 

não são donos do mundo, mas com certeza não vão se vender para o mundo. 

3. Homens íntegros são protegidos por Deus. Eu sei que enquanto estou discutindo integridade, alguns de vocês estão 

pensando: "você não entende, você deve viver em algum tipo de torre de marfim. Você não entende como é quando você 

está lá fora quando é cachorro- comer cachorro. Você simplesmente não entende. Você não sabe como é. Você tem que 

descer e se sujar e ficar enlameado. Não quero entrar nisso, mas garanto que, em qualquer profissão, você pode ser chamado 

e tentado a comprometer sua integridade. 

Deus fez promessas por meio de sua palavra de que, se você se erguer e permanecer firme, ele o abençoará. "O homem 

íntegro anda seguro." (Provérbios 10:9) "A justiça guarda o homem íntegro." (Provérbios 13:6) "Na minha integridade tu 

me sustentas e me colocas na tua presença para sempre." (Salmo 41:12) Isso não quer dizer que não haverá solavancos na 

estrada; ou alguém não vai te incomodar ou que você não vai ser demitido. Mas "Você nunca foi jogado em uma fornalha 
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ardente ou na cova de um leão." Seja uma pessoa íntegra. Deus diz: "Eu vejo, protejo e recompenso". O que a Bíblia está 

dizendo é que você protege sua integridade e sua integridade o protegerá. 

Davi orou no Salmo 7:8 "Julga-me, ó Senhor, segundo a minha justiça, segundo a minha integridade, ó Altíssimo." Você 

pode fazer essa oração? Você pode dizer: "Julgue-me, ó Senhor, de acordo com minha integridade, de acordo com minha 

santidade, minha consistência?" Essa é a oração que todos nós queremos poder fazer.Amazing Grace #1209 - - Steve Flatt - 21 de maio 

de 1995 

 

À procura de homens de pureza 

Ser puro significa que devemos ser limpos em nossas mentes e limpos em nosso comportamento. A Bíblia é muito 

equilibrada; porque a Bíblia não nega que todos nós temos problemas em lidar com a carne. Também nos dá um plano e 

Deus nos deu o poder de sermos vitoriosos sobre a tentação enquanto tudo isso nos leva a viver vidas profanas e impuras. 

Doze passos para nos ajudar a chegar à pureza. 

1. Devemos nos arrepender verdadeiramente e confessar a impureza. Todos nós somos pecadores, e cada um de nós, sem 

dúvida, em algum momento acariciou alguns pensamentos impuros, se não se envolveu em atividades impuras. Embora o 

título desta lição se refira aos homens, também se aplica às mulheres. 

Não há um adolescente, ou um homem, que não tenha algum problema em lidar com pensamentos impuros. Isso pode ser 

verdade para algumas meninas e mulheres, talvez para todas. Se um homem lhe disser que não tem problema com isso, ele 

é anormal, está mentindo ou está morto. Devemos admitir que temos problemas nessa área e lamentar verdadeiramente 

mudando, ou seja, nos arrependendo. Até que o façamos, a impureza vai ter uma chave em nós que simplesmente não vai 

soltar. Então, o primeiro passo é arrepender-se disso e confessar nossa impureza a Deus. 

2. Faça todos os esforços para se manter puro. Ninguém tem o poder de lutar contra Satanás sozinho, ou por si mesma, 

porque Satanás é muito forte, ele é muito desonesto e enganoso. Somos muito fracos. Ao tentarmos vencer a impureza em 

nossas próprias vidas sem depender de Deus, falharemos repetidas vezes. Somente Deus tem o poder de nos ajudar a 

vencer a impureza e o mal em nossas vidas. No entanto, Deus não vai nos tornar puros sem algum esforço de nossa parte. 

Ele não vai substituir nossa falta de esforço em tentar ser pessoas puras. Devemos: 

a. "Mantenha-se puro." (I Timóteo 5:22) 

b. "Treine as mulheres mais jovens a amarem seus maridos e filhos, a serem autocontroladas e puras, para que 

ninguém calunie a palavra de Deus." (Tito 2:4-5) 

c. "Todo aquele que tem esta esperança nele, purifica-se, assim como Deus é puro." (I João 3:3) 

d. "Portanto, meus queridos amigos, como vocês sempre obedeceram - não apenas na minha presença, mas muito 

mais agora na minha ausência - continuem a desenvolver a sua salvação com temor e tremor, pois é Deus quem 

opera em vocês querer e agir de acordo com o seu bom propósito. Façam tudo sem reclamar ou discutir, para que 

vocês se tornem puros e irrepreensíveis, filhos de Deus sem culpa em uma geração corrompida e depravada, na 

qual vocês brilham como estrelas no universo." (Filipenses 2:12-15) 

Portanto, Paulo diz: Deus opera em você, mas ele começa essa passagem dizendo: desenvolva sua própria salvação com 

temor e tremor. Deus vai trabalhar em nós se estivermos tentando, mas temos que fazer esse esforço em conjunto com o 

poder de Deus. 

3. Prestar contas a outro cristão. A maioria de nós não gosta de prestar contas a ninguém. Talvez seja orgulho ou arrogância 

que nos faz querer fazer as coisas do nosso jeito. Realmente não gostamos da ideia de que alguém está nos observando ou 

de que alguém está nos vigiando. Mas Satanás, sabendo que não queremos prestar contas a mais ninguém, é capaz de 

explorar essa mesma fraqueza de nossa parte. A verdade é o comportamento que é observado, muda. 

Pessoas que voluntariamente darão algum senso de responsabilidade a outro indivíduo que é um amigo de confiança ou 

grupo de amigos, são pessoas que realmente levam a sério a mudança de comportamento. Se você conhece minhas falhas, 

e eu lhe pedi para me responsabilizar, e se eu lhe pedi para verificar comigo regularmente e orar comigo sobre essa fraqueza 
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específica em minha vida, então é muito mais provável que eu monitorar meus pensamentos e monitorar meu 

comportamento; e, com efeito, acabar mudando meu comportamento. “Confessem seus pecados uns aos outros e orem uns 

pelos outros para que sejam curados.” (Tiago 5:16) 

4. Ore por si mesmo. Ore por seu cônjuge se você for casado. Ore por seus filhos. Ore pelos outros que você ama. Muitos 

cristãos subestimam o poder da oração para nos ajudar a vencer as tentações em nossas vidas. Até mesmo Jesus ensinou na 

oração modelo: "Não nos deixes cair em tentação, mas livra-nos do mal." Jamais seremos capazes de viver uma vida de 

pureza sem depender da oração e pedir a ajuda de Deus. 

Considere Davi, rei de Israel. Depois de pecar gravemente em seu adultério com Bate-Seba e depois assassinar Urias, ele 

finalmente confessou seu pecado a Deus e orou: "Cria em mim um coração puro [coração limpo (KJV)] ó Deus, e renova 

um espírito inabalável dentro de mim ." (Salmo 51:10) Então Davi está orando por si mesmo, Deus, crie em mim um coração 

limpo e puro e restaure-me depois do pecado que cometi. 

Mas, em muitos lugares, Paulo modela para nós como devemos orar pelos outros. Filipenses 1, versículos 9 e seguintes, 

Paulo diz: "E esta é a minha oração: que o vosso amor cresça cada vez mais em conhecimento e profundidade de 

entendimento, para que possais" (agora ouça esta palavra) "discernir o que há de melhor e que seja puro e irrepreensível até 

o dia de Cristo, cheio do fruto de justiça que vem por meio de Jesus Cristo, para glória e louvor de Deus”. Então, oramos 

por nós mesmos e pelos outros para nos ajudar a discernir a diferença entre o que é certo e o que é errado e para sermos 

puros e irrepreensíveis. 

5. Evite até mesmo a sugestão do mal, fuja dele. Dizemos que queremos ser puros, mas se constantemente nos envolvemos 

em piadas obscenas, vemos os tipos errados de filmes, lemos os tipos errados de material e assistimos ao tipo errado de 

televisão. Constantemente enchemos nossas mentes e pensamentos com todos os tipos de pensamentos e comportamentos 

impuros, estamos nos enganando. Nós puxamos a lã sobre nossos próprios olhos. Não podemos brincar com fogo e não 

sermos queimados por ele. Quão tolo é pensar que podemos provar apenas um pouco do mal e não sermos intoxicados por 

ele. 

Lembro-me da diferença entre a maneira como o rei Davi e o jovem José, no Egito, lidaram com a tentação que enfrentaram. 

David viu uma bela mulher banhando-se em seu telhado, e ele se demorou, cobiçou e perseguiu seu desejo que o levou a 

um tremendo pecado. José, por outro lado, dia após dia, era tentado por uma mulher, a esposa de seu senhor, que lhe dizia: 

"Venha fazer sexo comigo". Mas José fugiu e encontrou livramento. 

Paulo diz: "Fuja dos maus desejos da juventude e siga a justiça, a fé, o amor e a paz com aqueles que, de coração puro, 

invocam o Senhor". (II Timóteo 2:22) "Não vos sobreveio tentação, senão humana. E Deus é fiel; não deixará que sejais 

tentados além do que podeis suportar. Mas, quando fordes tentados, ele também dará um meio fora...” (1 Coríntios 10:13) 

Uma das traduções diz: “Ele também fornecerá um meio de escape para que você possa ficar de pé sob ele”. Cabe a nós 

procurar para encontrar esse meio de fuga e depois tomar esse caminho. 

"Queridos amigos, exorto-vos, como estrangeiros e estrangeiros no mundo, a abster-se de desejos pecaminosos, que 

guerreiam contra a vossa alma." (I Pedro 2:11) "Mas entre vós não deve haver nem mesmo indício de imoralidade sexual, 

ou de qualquer tipo de impureza, ou de ganância, porque estes são impróprios para o povo santo de Deus. Nem deve haver 

obscenidade, conversa tola ou piadas grosseiras, que estão fora de lugar, mas sim ação de graças. Pois disto vocês podem 

ter certeza: nenhum imoral, impuro ou ganancioso --- tal homem é um idólatra --- tem qualquer herança no reino de Cristo 

e de Deus." [NVI]Não deixe que o pecado sexual, perversão de qualquer tipo ou ganância seja mencionado entre vocês. 

Este não é um comportamento apropriado para o povo santo de Deus. Também não é certo que histórias sujas, conversas 

tolas ou piadas obscenas sejam mencionadas entre vocês. Em vez disso, agradeçapara Deus. Você sabe muito bem que 

nenhuma pessoa envolvida em pecado sexual, perversão ou ganância (que significa adorar riquezas) pode ter qualquer 

herança no reino de Cristo e de Deus. [GWT) (Efésios 5:3-5) 

Então Paulo diz, não deixe nem mesmo um indício de imoralidade sexual entre vocês. 

6. Evite relacionamentos que tendem a te derrubar. Todos nós influenciamos outras pessoas e outras pessoas nos 

influenciam. É assim que a sociedade funciona. As associações saudáveis com pessoas boas sempre têm uma maneira de 

edificar, encorajar e tornar mais fácil viver uma vida piedosa. Paulo disse, o outro lado dessa moeda é: "Os maus 
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companheiros corrompem a boa moral". Se andarmos com pessoas que se envolvem em todos os tipos de impureza, então 

não devemos nos surpreender se em algum lugar ao longo da linha, não acabarmos sendo corrompidos junto com eles. 

"Não vos prendais ao mesmo jugo com os incrédulos. Pois que têm em comum a justiça e a impiedade? Ou que comunhão 

pode ter a luz com as trevas?" espírito, aperfeiçoando a santidade no temor de Deus”. “Portanto, saiam deles e separem-se, 

não toquem em nada impuro, e eu os receberei, serei um Pai para vocês, e vocês serão meus filhos e filhas.” (II Coríntios 

6:14… 7:1…17) 

Estar sob o jugo de incrédulos se aplica a muitas áreas da vida. Por que um cristão iria querer estar sob o jugo de alguém 

cujo comportamento, atitudes e crenças não são característicos de Cristo? Você vai se meter em encrenca. Portanto, 

purifiquemo-nos de tudo o que nos contamina. 

7. Evite fornicação e adultério. Nossa sociedade se tornou tão preocupada com sexo que ele vaza por todos os poros da vida 

americana. Nossa sociedade parece ter um desejo insaciável por coisas sensuais. Toda grande cidade, certamente neste país, 

tem suas lojas pornográficas, seus filmes pornográficos pesados. É muito difícil, mesmo nos principais canais, ligar a 

televisão à noite e não ver algum tipo de cena íntima no quarto, ou ligar o rádio e ouvir algum suposto humor sobre 

sexualidade. Há tanto disso que quase nos sentimos anormais se não estivermos envolvidos em algum tipo de caso. 

Deus sempre desejou a pureza acima da promiscuidade. "Finalmente, irmãos, nós os instruímos a viver para agradar a Deus, 

como de fato vocês estão vivendo. Agora, pedimos e exortamos vocês no Senhor Jesus a fazerem isso cada vez mais. Pois 

vocês sabem que instruções demos a vocês pela autoridade do Senhor Jesus. A vontade de Deus é que vocês sejam santos: 

que evitem a imoralidade sexual; que cada um de vocês aprenda a controlar seu próprio corpo de maneira santa e honrosa, 

não em luxúria passional como os gentios, que não conhecem a Deus; e que nesta questão ninguém deve prejudicar seu 

irmão ou tirar vantagem dele. O Senhor castigará os homens por todos esses pecados, como já dissemos e advertimos. 

Porque Deus não chama-nos para ser impuros, mas para viver uma vida santa. Portanto, quem rejeita esta instrução não 

rejeita o homem, mas Deus, 

8. Diga não à impiedade. Muito antes de Nancy Reagan nos dizer para "simplesmente dizer não" às drogas, Deus vem 

dizendo há séculos para dizermos não ao pecado. "Pois a graça de Deus que traz a salvação se manifestou a todos os homens. 

Ela nos ensina a dizer 'Não' à impiedade e às paixões mundanas e a viver uma vida temperada, reta e piedosa no presente 

século..." (Tito 2 :11-13) Então Deus diz: "Diga 'Não' à impiedade." 

9.Assuma o controle do seu corpo. O desejo de nossos corpos pode facilmente nos desviar do curso. Não é que o corpo em 

si seja mau. É que nossos corpos possuem apetites que estão muito prontos para encontrar satisfação de muitas maneiras 

que são temporariamente satisfatórias e tão atraentes, mas erradas. 

Você conhece seu corpo? Você está ciente das coisas que enfraquecem o controle do seu corpo? Você parou para considerar 

as zonas de perigo e como ficar longe dessas zonas, ou pelo menos passar por elas o mais rápido possível? É impossível 

para nós realmente lidar com toda a questão da pureza se não chegarmos a um acordo com os fatos práticos relacionados 

aos nossos corpos. Paulo diz: "Devemos apresentar nossos corpos como sacrifícios vivos a Deus" (Romanos 12:1); “Não 

ofereça as partes do seu corpo ao pecado, como instrumentos de maldade(Romanos 6:13);“Você não sabe que seu corpo é 

um templo do Espírito Santo, que está em você” (1 Coríntios 6:19); e“cada um de vocês deve aprender a controlar seu 

próprio corpo de maneira santa e honrada.” (I Tessalonicenses 4:4) 

10. Aproxime-se de Deus. Se não formos cuidadosos, podemos deixar a impressão de que, por nossos próprios esforços, 

podemos nos tornar puros. Não se engane sobre isso; muito depende de seus esforços para tornar sua própria vida pura. A 

pureza não é apenas automática quando você se torna um cristão, quase também devemos dizer que devemos nos aproximar 

de Deus se quisermos ser santos e puros ao buscarmos sua face confiando nele, então Deus nos dará a força para viver uma 

vida de pureza. 

"Submetam-se [ceder à autoridade de Deus] a Deus. Resistam ao diabo, e ele fugirá de vocês. Aproximem-se de Deus e ele 

se aproximará de vocês." (Tiago 4:7-8) 

11. Encha seu coração e sua mente com coisas boas. Não basta simplesmente lidar com o exterior de nosso comportamento; 

é como colocar um Band-Aid em um câncer de pele. Nenhuma cura realmente ocorre; cobre a doença por um tempo. Viver 
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uma vida pura é realmente um trabalho de dentro para fora. Jesus condenou os fariseus porque eles tentavam parecer tão 

bons por fora, enquanto por dentro ele disse que eles estavam cheios de todo tipo de impureza e impureza. Nós falharemos 

se apenas tentarmos lidar com os sintomas. Dizer: "Não vou cobiçar, não vou lidar com essa tentação..." é como dizer 

repetidas vezes: "Não vou pensar em um elefante rosa. Não vou pensar em um elefante rosa". Isso nunca funciona. A única 

maneira de se livrar das impurezas do mal é substituí-las por algo bom. 

Coloque seu coração nas coisas do alto, não nas coisas terrenas. Paulo nos instrui a matar tudo o que pertence à nossa 

natureza terrena e ele menciona especificamente: imoralidade sexual, impureza, luxúria e desejos maus. (Colossenses 3:5) 

Então ele nos diz nos versículos um e dois, como devemos fazer isso. Observe: "...coloquem seus corações nas coisas do 

alto, onde Cristo está assentado à direita de Deus." 

Encha seu coração e sua mente com coisas boas. Paulo diz: "...irmãos, tudo o que for verdadeiro, tudo o que for nobre, tudo 

o que for correto, tudo o que for puro, tudo o que for amável, tudo o que for de boa fama, se houver algo de excelente ou 

louvável --- pense sobre essas coisas." (Filipenses 4:8) 

12. Cumpra seu chamado. A pureza pessoal é uma meta alcançável. Isso não significa que somos perfeitos, mas é uma meta 

alcançável. Em nossos dias de declínio moral, é fácil pensar que a pureza é algum tipo de padrão ultrapassado e inatingível 

do passado, mas não é assim. Viver uma vida de pureza é um chamado elevado, mas pode ser alcançado. "Porque Deus não 

nos chamou para sermos impuros, mas para vivermos vidas santas." (I Tessalonicenses 4:7) "Queridos amigos, eu exorto 

vocês como estrangeiros e estrangeiros no mundo a se absterem de desejos sensuais que travam guerra contra sua alma. 

Vivam vidas tão boas entre os pagãos que, embora eles os acusem de fazer o mal, eles possa ver suas boas ações e glorificar 

a Deus". (II Pedro 2:11) 

A chave ou fundamento para viver vidas puras é honrar a Deus com seu corpo, sua vida e sua mente. Se esse é o fator 

fundamental motivador, então esses doze passos nos ajudarão a viver uma vida de pureza. 

A verdade é que nenhum de nós é absolutamente puro. "Quem pode dizer: 'Mantive puro o meu coração; estou limpo e sem 

pecado?'" (Provérbios 20:9) Nenhum de nós pode dizer isso. . Somente Deus pode nos tornar puros, e ele faz isso por meio 

do sangue de seu filho Jesus Cristo. O fato é: podemos ser puros pela fé, arrependimento, confiança e obediência à Palavra 

de Deus. "Se confessarmos os nossos pecados, ele é fiel e justo para nos perdoar os pecados e nos purificar de toda injustiça." 

(I João 1:9)Amazing Grace #1210 - Dan Dozier 28 de maio de 1995 

 

Procurando Homens de Espiritualidade 

Deus acabou de fazer os homens se interessarem menos pelas coisas espirituais do que as mulheres? Jeová esperava que os 

homens fossem meio chatos sobre adoração, oração, estudo da Bíblia e ministério? Bem, isso dificilmente parece consistente 

com o mandamento de Deus para um marido liderar e amar sua esposa como Cristo lidera e ama Sua igreja, ou criar seus 

filhos na doutrina e admoestação do Senhor. Certamente não combina com o exemplo de Josué, que se colocou diante dos 

filhos hebreus e exigiu: "Escolhei hoje a quem servireis, mas eu e minha casa serviremos ao Senhor". Não, Deus quer que 

os homens sejam profundamente espirituais. Ele quer que eles sejam líderes espirituais. 

Por que então tantos homens parecem evitar a espiritualidade? Quero desmascarar alguns mitos. 

Mitos sobre Espiritualidade 

1. Espiritual não é o mesmo que ser religioso.Muitas vezes usamos padrões externos e superficiais para determinar a 

espiritualidade. 

a. Ausência de má atividade. Eu não fumo, não masco e não ando com quem fuma.” Um fardo espiritual. Não, 

muitas pessoas não espirituais não fazem uma série de coisas ruins. 

b. Presença de boas atividades. Eles estão envolvidos nas coisas e são virtuosos. Bem, isso pode ou não indicar 

espiritualidade. 



 

16 

 

c. conhecimento bíblico. O conhecimento da Bíblia é ótimo, mas conheci alguns homens que podiam citar livros 

inteiros da Bíblia e não acreditaram em uma palavra do que estavam citando. Até Satanás citou as escrituras para 

Jesus. 

d. Superdotação. 

e. Elogio dos outros. 

Tenha sempre cuidado quando a espiritualidade se transformar em um concurso de popularidade. 

Agora, não entenda mal, essas não são coisas ruins que acabei de citar. Na verdade, são coisas muito boas. São coisas que 

são fruto da espiritualidade, associadas mas não sinônimos de espiritualidade. Um homem pode ter uma ou todas essas 

coisas e não ser espiritual. Se você não acredita nisso, considere o jovem rico em Mateus 19:16. Ele conhecia os 

mandamentos, obedecia aos mandamentos, tinha uma boa reputação, foi abençoado com sucesso e não há pai que não 

gostaria que sua filha encontrasse o jovem governante rico. Mas, Jesus disse que o homem não poderia entrar no reino de 

Deus porque havia algo pelo qual ele tinha uma paixão que era maior do que sua paixão por Cristo. Ele era um homem 

religioso, mas não era um homem espiritual. 

A espiritualidade está no interior e sai. Um homem espiritual é o homem que desde o início se humilha diante de Jesus 

Cristo. Um homem espiritual está em um caminho que pouco a pouco se esvazia de tudo o que o impediria de seguir Jesus 

com paixão. À medida que esses obstáculos são liberados, o poder do Espírito Santo vai trabalhar no interior e começa a 

recriar aquele homem ou aquela mulher à imagem de Jesus Cristo. É disso que se trata ser um homem espiritual. É uma 

transformação interior. 

Havia uma igreja que ia convidar um pregador muito conhecido, respeitado e muito espiritual para vir e realizar uma reunião 

do evangelho para eles. Enquanto conversavam sobre ele, alguns dos anciãos que o conheciam simplesmente elogiaram. 

Um sujeito que não o conhecia ficou um pouco desconfiado e disse: “Bem, do jeito que você fala sobre o velho irmão fulano 

de tal, você pensaria que ele tem o monopólio do Espírito Santo”. Um dos anciãos fez uma pausa e depois de um breve 

silêncio disse: "Não, ele não tem o monopólio do Espírito Santo, mas o Espírito Santo tem o monopólio dele." É disso que 

se trata ser espiritual. Existe uma grande diferença entre espiritualidade e religiosidade. Agora isso leva ao segundo mito 

que precisa ser desmascarado. 

2. A espiritualidade rebaixa a masculinidade. Não falamos muito sobre isso, mas acho que há uma coisa subjacente que 

atinge os homens. Anos atrás, um artigo chamado Feminização do Cristianismo discutiu como a religião organizada, 

particularmente o Cristianismo, começou a ser feminilizada na forma como fazemos tudo, até mesmo como nos vestimos; 

como em muitas igrejas os homens usam longas túnicas como um vestido e como alguns até exigem o celibato. Não é 

incomum entre muitos líderes religiosos em todo o país serem um pouco mais efeminados. Conheço muitos homens que 

nunca se sentiram realmente à vontade para ir a um “culto religioso”. É quase como se houvesse uma coisa não dita que 

você teve que deixar sua masculinidade na porta. Acho que muitos homens não acham que a igreja realmente se relaciona 

com o mundo. 

Você não precisa desistir de sua masculinidade para ser espiritual. A maioria dos homens não demonstra sua fé da mesma 

forma que as mulheres. Lembre-se de que Deus fez homens e mulheres diferentes. Os homens geralmente são menos 

emocionais - não o tipo de pessoa sensível, sensível e emocional. Os homens são regra geral, nem sempre, são menos 

relacionais. Agora, isso não significa que os homens não precisam melhorar nessas áreas, mas o que estou dizendo é que 

Deus não criou os homens para serem melhores em cuidar do que as mulheres. 

3. Os homens serão menos verbais. A mulher média fala 25.000 palavras por dia e o homem médio 12.000. Então, quando 

os homens vão para casa do trabalho e suas esposas perguntam “O que aconteceu hoje?” Eles provavelmente dizem “Nada”. 

Muitos de vocês reconheceriam o nome Dan Deerdorf. Ele foi um tackle totalmente profissional por 10 anos e, duas vezes 

por ano durante essa carreira de 10 anos, ele alinhou contra Too Tall Jones do Dallas Cowboys, um lado defensivo totalmente 

profissional. Então, por 20 jogos, eles se enfrentaram e alguém perguntou a Deerdorf: "Que tipo de relacionamento você 

teve com Too Tall Jones?" Deerdorf apenas disse: "Bem, não conversamos, mas tínhamos um grande respeito um pelo 

outro". Diz-se que no último jogo, no último quarto, Deerdorf se levantou de um bloqueio assim como Too Tall Jones, 

Deerdorf olhou para Too Tall e disse: "Estou desistindo." Muito alto disse: "Eu sei". Deerdorf disse: "Estou feliz." Jones 

disse: "Eu também". Agora, as mulheres não considerariam isso nem um pouco como um relacionamento, mas os homens 

podem se relacionar com isso, você não pode? Há algum grande respeito lá. 
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4. Os homens não leem tanto quanto as mulheres. As metas são os padrões externos comuns que costumamos usar para 

medir a espiritualidade, como leitura, fala, emoções e relacionamentos. Agora, não entenda mal, não estou isentando os 

homens dessas expressões de fé. Não estou sugerindo que os homens não precisem crescer em todas essas áreas. O que 

estou dizendo é que, se você segue a Jesus Cristo apaixonadamente, há uma miríade de maneiras de expressá-lo, não apenas 

a maneira como esperamos que seja expresso. 

Como então os homens são homens espirituais? O que Jesus espera de nós?  

Eu acredito que o Senhor pode pegar homens que todo mundo teria jogado fora e fazer coisas incríveis com eles. Considere 

o seguinte de Lucas. 

“Certo dia, estando Jesus à beira do lago de Genesaré, com a multidão reunida ao redor dele e ouvindo a palavra de 

Deus, ele viu na beira da água dois barcos deixados ali pelos pescadores que lavavam as redes. das barcas, a de 

Simão, e pediu-lhe que se afastasse um pouco da margem, e, sentando-se, ensinava do barco o povo. 

Quando acabou de falar, disse a Simão: 'Faze-te ao largo, e lançai as redes para a pesca.' Simão respondeu: 'Mestre, 

trabalhamos muito a noite toda e não pescamos nada. Mas porque você diz, eu vou lançar as redes.' Feito isso, 

apanharam tantos peixes que suas redes começaram a se romper. Então, eles fizeram sinal aos companheiros do outro 

barco para virem ajudá-los, e eles vieram e encheram tanto os dois barcos que começaram a afundar. 

Quando Simão Pedro viu isso, caiu aos pés de Jesus e disse: 'Afasta-te de mim, Senhor; Eu sou um homem pecador!' 

Pois ele e todos os seus companheiros estavam maravilhados com a pesca que haviam feito, assim como Tiago e 

João, filhos de Zebedeu, sócios de Simão. Então Jesus disse a Simão: 'Não tenha medo; de agora em diante você vai 

pegar homens.' Então, eles puxaram seus barcos para a praia, deixaram tudo e o seguiram.” (Lucas 5:1-11) 

Os homens sobre os quais acabamos de ler nessa passagem já sabiam algumas coisas sobre Jesus. Eles não eram indiferentes 

às coisas espirituais, mas Jesus queria mais. Ele disse: “Eu quero a sua obediência”. Ele disse: "Peter, eu quero o seu barco." 

Então, depois de usá-lo, ele disse: "Pedro, quero que você saia e lance novamente em águas profundas". Isso não fazia o 

menor sentido para o Peter porque o Peter era pescador, tinha pescado a noite toda na melhor época para pescar, e não havia 

nada. Mas quer fizesse sentido ou não, quando Jesus ordenou, Pedro o fez. A religião segue os movimentos, enquanto a 

espiritualidade exige obediência genuína. Assim, quando Deus diz algo como: “Maridos, amem suas mulheres, assim como 

Cristo amou a igreja e se entregou por ela...” Você obedece. 

Pessoal, quando um homem cristão chega em casa, briga com sua esposa, perde tempo com atividades irracionais e espera 

que uma esposa cuide dele enquanto ele dá pouca ou nenhuma atenção às necessidades da família, sua vida egoísta 

rapidamente se torna vazia porque isso é não o que Deus procura. Não apenas com relação a esse mandamento, mas o 

critério número um de Jesus para a espiritualidade é: você fará o que eu digo? “Se você me ama, obedecerá ao que eu 

mando.” (João 14:15-16) Se eles O amam, eles obedecem porque querem agradá-Lo. No entanto, se eles obedecem porque 

Ele ordenou, podem ser apenas um ritual ou uma tentativa de ganhar a salvação. 

É um processo de aprendizagem ao longo da vida. Mas, à medida que nos tornamos obedientes, Jesus nos chama à 

importância. Todo homem quer deixar sua marca no mundo. A verdadeira diferença nos homens é como preenchemos essa 

necessidade de ser significativo. Alguns correm atrás de dinheiro, alguns atrás de política, alguns atrás de fama, alguns atrás 

de boa forma e alguns querem poder, mas Jesus diz, ninguém vive uma vida significativa longe de mim. 

"'Eu sou a videira; vocês são os ramos. Se um homem permanecer em mim [não me deixar ou me abandonar] e eu nele, ele 

dará muito fruto;'" (mas ouça a última coisa que ele disse) 'sem mim vocês não podem fazer nada.'" (João 15:5) Isso pode 

ser parafraseado para ajudá-lo a entender, Jesus disse: "Se vocês estão comigo, rapazes, vocês são alguém. Se vocês estão 

separados de mim você não é ninguém." 

Você acredita nisso? Você realmente acredita que fora de Jesus não há significado na vida? A maioria de nós diz que sim e 

age como se não. Estamos com um grupo de pessoas e chega alguém que o mundo chama de estrela ou celebridade que 

pode ser a pessoa mais pagã, paganista, ateísta, e dizemos: "Oh, olhe, olhe, olhe quem é!! !" Você cai, ou talvez até corre e 

pega um autógrafo. Jesus diz que fora de mim não há sentido na vida. 
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Se você não acredita nisso, jogue um joguinho chamado jogo das "dezenas". Você já jogou o jogo de "dezenas"? Diz-lhe o 

quanto o significado que o mundo dá. Deixe-me jogar com você bem rápido. Cite os dez homens mais ricos do mundo; os 

últimos dez ganhadores do Prêmio Nobel em qualquer categoria; dez dos jogadores profissionais da NFL há dez anos; dez 

vencedores do Oscar de melhor ator/atriz nos últimos dez anos ou dez membros do gabinete do presidente? A maioria de 

nós nem consegue nomear os últimos dez presidentes. 

O mundo não oferece nenhum significado duradouro, mas veja os homens são feitos para uma vida com propósito. Nunca 

conheci um homem que acordou e disse: "Espero ter um dia normal." Ou, "Meu objetivo na vida é ser medíocre." Os homens 

têm sede de significado. Homens, seu trabalho não vai dar a você. Não me importo se você possui sua própria empresa ou 

se é o CEO que seu trabalho não lhe dará. Mesmo sua família não suprirá sua sede de significado. A única coisa que permite 

que sua vida seja genuinamente significativa é a aventura de seguir Jesus Cristo. Não conheço nada que exija mais coragem, 

não conheço nada que seja mais desafiador do que o discipulado autêntico. Não estou falando de ser religioso; Estou falando 

de ser apaixonado por Jesus Cristo. É a única coisa significativa. 

O que é preciso para ser transformado? 

1. Solte seu barco. Seu barco é o seu mundo separado de Jesus Cristo. É onde você trabalha, se diverte e paga suas contas. 

Veja, Jesus está procurando ministrar a mais e mais pessoas todos os dias. Então, todos os dias, ele diz através da palavra, 

um sermão, um amigo: "Dê-me o seu barco. Eu quero usar você. Quero aqui, agora, onde quer que você esteja trabalhando, 

ser o meu lugar para alcançar essas pessoas e irmãos, vocês precisam liberar seus seguranças". Isso é o que o jovem 

governante rico não conseguiu fazer. Você tem que liberar sua segurança e entregá-la a Jesus porque Jesus não pode viver 

em seu coração se ele não viver em seu barco. 

2. Deixe de lado seus medos. Homens, eu quero chegar ao resultado final. Eu acredito e obviamente existem milhares de 

exceções a isso, as mulheres em geral são mais inclinadas espiritualmente do que os homens. Elas tendem a vir mais à igreja, 

orar mais, ler mais e se entregar mais do que os homens porque os homens têm medo. Eles têm medo de abrir mão do 

controle e entregar seu barco a Jesus. Abandonar o controle não é fácil e é assustador. Conheço uma senhora cristã, ao falar 

exatamente sobre isso, fez uma observação brilhante. "Você sabe que liberar o controle também não é uma coisa fácil para 

uma mulher, mas temos muito mais prática." Acho que é uma observação muito astuta. Isso pode explicar em parte por que 

as mulheres em geral tendem a ser mais inclinadas espiritualmente. 

Quando Jesus encheu aquelas redes, Pedro prostrou-se diante de Jesus e disse: “Afasta-te de mim, Senhor”. Ora, porque 

Pedro não amava a Jesus, ou porque não acreditava nele? Não. Pedro disse afasta-te de mim, Senhor, porque sou um homem 

pecador. Você pega o que está sendo dito lá? Pedro está dizendo a ele: “Senhor, ao olhar para aquelas redes cheias, vejo que 

você está sugerindo possibilidades em minha vida com as quais eu nunca sonhei, e Senhor, você acabou de pegar o cara 

errado. Não sei o que você quer que eu faça, mas simplesmente não consigo. Homens, é isso que tendemos a fazer quando 

Jesus nos chama, e nos contentamos com vidas seguras, mas quando o fazemos, nos contentamos com vidas mesquinhas. 

Jesus nos diz exatamente o que disse a Pedro: "Não tenha medo. Não tenha medo do que acontecerá se você realmente 

entregar totalmente sua vida a mim. 

O seguinte poema chamado “The Fellowship of the Unashamed” resume esta lição sobre espiritualidade. 

“Faço parte da 'Irmandade dos Unashamed'. Eu tenho o poder do Espírito Santo, a sorte foi lançada e eu ultrapassei a 

linha. A decisão foi tomada. Eu sou um discípulo de Jesus Cristo. Não vou olhar para trás, diminuir, diminuir a velocidade, 

recuar ou fique quieto, meu passado está redimido, meu presente faz sentido e meu futuro está seguro. Estou acabado e 

acabado com a vida medíocre, andar pela vista, necessidades suaves, planejamento pequeno, sonhos sem cor, visão mansa, 

conversa mundana, doação colorida , e metas anãs. Não preciso mais de preeminência, prosperidade, posição, promoções, 

aplausos ou popularidade. Não preciso estar certo, justo, top, reconhecido, elogiado, considerado ou recompensado. Agora 

vivo pela presença, Incline-se pela fé, ame pela paciência, levante-se pelo poder e trabalhe pela oração. Meu passo é 

definido, minha marcha é rápida e meu objetivo é o céu. Minha estrada é estreita, meu caminho é difícil, meu companheiro 

é enviesado, meu guia é confiável e minha missão é clara. Não posso ser comprado, comprometido, dissuadido, atraído, 

rejeitado, diluído ou atrasado. Não vacilarei diante do sacrifício, hesitarei diante da adversidade, negociarei à mesa do 

inimigo, ponderarei na piscina da popularidade ou vagarei no portão da mediocridade. Eu não vou desistir, recuar, desistir 

ou calar a boca até que eu seja pregado, orado, armazenado e mantido pela causa de Jesus Cristo. Eu sou um discípulo do 

Senhor. Devo ir até que ele volte, dar até cair, pregar até tudo o que sei e trabalhar até que ele venha. E quando vier buscar 

o seu, não terá problemas em me reconhecer. Minhas cores serão claras." # 1211 - - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 
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comprometido, dissuadido, atraído, desviado, diluído ou atrasado. Não vacilarei diante do sacrifício, hesitarei diante da 

adversidade, negociarei à mesa do inimigo, ponderarei na piscina da popularidade ou vagarei no portão da mediocridade. 

Eu não vou desistir, recuar, desistir ou calar a boca até que eu seja pregado, orado, armazenado e mantido pela causa de 

Jesus Cristo. Eu sou um discípulo do Senhor. Devo ir até que ele volte, dar até cair, pregar até tudo o que sei e trabalhar 

até que ele venha. E quando vier buscar o seu, não terá problemas em me reconhecer. Minhas cores serão claras." # 1211 

- - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 comprometido, dissuadido, atraído, desviado, diluído ou atrasado. Não vacilarei diante 

do sacrifício, hesitarei diante da adversidade, negociarei à mesa do inimigo, ponderarei na piscina da popularidade ou 

vagarei no portão da mediocridade. Eu não vou desistir, recuar, desistir ou calar a boca até que eu seja pregado, orado, 

armazenado e mantido pela causa de Jesus Cristo. Eu sou um discípulo do Senhor. Devo ir até que ele volte, dar até cair, 

pregar até tudo o que sei e trabalhar até que ele venha. E quando vier buscar o seu, não terá problemas em me reconhecer. 

Minhas cores serão claras." # 1211 - - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 pondere na piscina da popularidade ou vagueie no 

portão da mediocridade. Eu não vou desistir, recuar, desistir ou calar a boca até que eu seja pregado, orado, armazenado 

e mantido pela causa de Jesus Cristo. Eu sou um discípulo do Senhor. Devo ir até que ele volte, dar até cair, pregar até 

tudo o que sei e trabalhar até que ele venha. E quando vier buscar o seu, não terá problemas em me reconhecer. Minhas 

cores serão claras." # 1211 - - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 pondere na piscina da popularidade ou vagueie no portão 

da mediocridade. Eu não vou desistir, recuar, desistir ou calar a boca até que eu seja pregado, orado, armazenado e mantido 

pela causa de Jesus Cristo. Eu sou um discípulo do Senhor. Devo ir até que ele volte, dar até cair, pregar até tudo o que 

sei e trabalhar até que ele venha. E quando vier buscar o seu, não terá problemas em me reconhecer. Minhas cores serão 

claras." # 1211 - - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 ele não terá problemas em me reconhecer. Minhas cores serão claras." 

# 1211 - - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 ele não terá problemas em me reconhecer. Minhas cores serão claras." # 1211 

- - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 

Procurando por homens de prioridades certas 

Esta lição será redigida em torno da ideia de que nossa cultura considera o dinheiro o que tem maior valor. Pessoas que são 

tão obcecadas em ganhar dinheiro. Dizemos que desaprovamos suas prioridades, mas interiormente há algo em nós que 

tende a admirar seu impulso e sua ambição. 

Sessenta e quatro por cento dos homens americanos se definem como workaholics. Eles admitem abertamente: trabalho 

demais, trabalho demais para conseguir as coisas que quero. O ruim é que vivemos em uma cultura que endossa esse vício, 

ao contrário dos vícios de produtos químicos ou outras substâncias. 

Razões subjacentes pelas quais somos levados a abraçar as próprias prioridades com as quais dizemos não 

concordar. 

1. Identidade. Durante anos e anos, os homens trabalharam até a sepultura precoce por necessidade econômica. Alguns de 

vocês, ou seus pais, levantaram-se e trabalharam do amanhecer ao anoitecer apenas para colocar pão na mesa para alimentar 

as crianças. Mas milhões de homens estão trabalhando em uma sepultura precoce hoje e não é realmente por necessidade 

econômica. Não é como era o caso de nossos antepassados para a sobrevivência total. Muitas vezes, é com a finalidade de 

estabelecer identidade. 

Nem sempre foi assim. Há cerca de um quarto de século, o trabalho que tinha maior prestígio em todos os empregos que, 

quando perguntados em uma pesquisa: Pais, o que vocês mais gostariam que seus filhos fossem? Em segundo lugar na lista 

estava sendo um professor. Não aparece no top 20 agora. Acredite ou não, houve um tempo, cerca de meio século atrás, em 

que a resposta número um era: gostaria de ver meu filho se tornar um ministro. Hoje, isso não faz parte do top 25. Hoje em 

dia, queremos que nossos filhos sigam uma carreira que leve a muito dinheiro. Por que? Porque associamos dinheiro à 

identidade. 

Nossa linguagem até nos trai. Você já ouviu alguém dizer sobre o sujeito que acabou de falecer do outro lado da cidade? 

Ele valia $ 4.000.000. Agora ouça essa declaração. Pense sobre isso. Essa é uma afirmação tão antibíblica quanto você pode 

proferir. Um homem vale ______ e preencher esse espaço em branco com uma etiqueta de preço? Você sabe o que isso faz? 

Isso revela uma grande motivação em nossa busca pela prosperidade. Viemos buscar prosperidade para deixar nossa marca 

no mundo. A identidade é uma questão crítica na forma como estabelecemos valores. 
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2, Segurança. Ter dinheiro, ganhar dinheiro, nos faz sentir que estamos no controle. Homens que têm pouco precisam confiar 

em Deus para seu futuro, mas homens que têm muito, basta ligar para o departamento de confiança. Quando Jesus disse: "É 

mais difícil um camelo passar pelo fundo de uma agulha do que um rico entrar no reino de Deus", ele quis dizer o que disse. 

Já nos vi fazer todo tipo de ginástica mental com isso, mas a verdade é que Jesus disse isso, ele quis dizer isso, e a razão é 

simples. O pré-requisito para entrar no reino de Deus é renunciar ao controle de sua vida, entregando-a a Deus e não 

confiando em mais nada para o seu futuro. Embora a maioria de nós diga que é isso que queremos fazer, às vezes gostamos 

de manter um backup no banco, não é? Segurança. 

3. Autoridade e poder. O dinheiro traz poder. Se você tem dinheiro, o sistema em que vivemos o trata de maneira diferente. 

A versão mundial da regra de ouro entra em ação, ou seja; quem tem o ouro faz as regras. Olhe ao seu redor, na política, 

mais de 90% das vezes, o candidato que ganha a eleição é o candidato que gasta mais em sua campanha. Infelizmente, 

estamos vivendo em uma época em que Abraham Lincoln não poderia mais concorrer a um cargo, ele seria muito pobre. 

Você tem que ser rico para ter uma chance. 

Em nosso sistema legal de hoje, o homem rico terá uma defesa melhor com todos os advogados que puder pagar, que levarão 

os tribunais a anular o julgamento, se necessário. O pobre homem não pode se dar ao luxo de fazer isso. A ideia de autoridade 

repousando com poder é verdadeira até mesmo nas igrejas. Antes que uma decisão importante fosse tomada pelos líderes 

da igreja, alguém iria até as pessoas que tinham o dinheiro para se certificar de que elas estavam confortáveis com a decisão. 

Bem, nem estou trazendo isso para debater se essas situações são certas ou erradas, estou apenas expondo a realidade básica 

de que o dinheiro traz autoridade, e essa é outra razão pela qual os homens são levados à prosperidade. Porque poucos vícios 

na vida são tão poderosos para os homens quanto o vício do poder. 

Esta lição não é para indiciar homens que trabalham duro, nem para imputar motivos daqueles que ganharam uma grande 

quantidade de riqueza. Entenda isso, a Bíblia recomenda o trabalho árduo. Eu aplaudo e acho ótimo se Deus o abençoou 

financeiramente como fez com Abraão, como fez com Moisés, como fez com Jó, todos eram homens piedosos. Mas ouça, 

como homens cristãos, precisamos examinar regular e impiedosamente nosso impulso e nossa motivação para garantir que 

sejam consistentes com nossa fé. Isso é importante. O fato é que muitos homens estão tentando encontrar em seu trabalho e 

em seus ganhos uma sensação de realização que sempre permanecerá ilusória. Mas, não é para ser encontrado lá. 

Jesus estabeleceu o principal – “Alguém da multidão lhe disse: 'Mestre, diga a meu irmão que divida comigo a herança.' 

Jesus respondeu: 'Homem, quem me constituiu juiz ou árbitro entre vós?' Então ele lhes disse: 'Cuidado! Esteja alerta contra 

todos os tipos de ganância; a vida de um homem não consiste na abundância dos seus bens.'” (Lucas 12:13) Jesus apenas 

diz categoricamente que a prosperidade não pode fornecer as coisas que mais importam na vida. Se você acredita que eles 

podem, então Satanás lhe vendeu um monte de mentiras e o ouro que você está perseguindo é ouro de tolo. Jesus disse que 

sua vida é maior do que quão rico você é, vai muito além do que você pode acumular e controlar. Após esta declaração, Ele 

a ilustrou com a seguinte parábola. 

“A terra de certo homem rico produziu uma boa colheita. Ele pensou consigo mesmo: 'O que devo fazer? Não tenho onde 

guardar minhas colheitas.' 'Então ele disse: 'É isso que eu vou fazer. Vou derrubar meus celeiros e construir outros maiores, 

e ali armazenarei todo o meu cereal e meus bens. E direi a mim mesmo: 'Você tem muitas coisas boas guardadas para muitos 

anos. Leve a vida com calma; comer Beber e ser feliz.' Mas Deus lhe disse: 'Insensato! Esta mesma noite sua vida será 

exigida de você. Então, quem receberá o que você preparou para si mesmo? Assim acontecerá com quem entesoura para si 

mesmo, mas não é rico para com Deus'” (Lucas 12:16). 

Agora examine esta parábola em relação ao desejo de autoridade, identidade e segurança. 

1. A prosperidade trouxe autoridade a este homem? A resposta é sim e não. Isso lhe trouxe autoridade sobre os construtores 

de celeiros. Ele disse, quero que você construa um celeiro, tenho dinheiro, vamos fazer isso. Eles conseguiram. Mas isso 

não deu a ele nenhuma autoridade sobre onde seria seu descanso final, ou o lugar de seu destino eterno, deu? 

2. A prosperidade deu identidade ao homem? Deixou que ele fosse conhecido por quem ele era? A resposta ainda é sim e 

não. As pessoas da cidade o chamavam de homem rico, há alguma identidade. Mas Deus o chamou de tolo, isso também é 

identidade. A opinião de quem importava mais? 
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3. A prosperidade deu segurança ao homem? O fato é que sua riqueza não atrasou nem um segundo sua morte. 

Independentemente de quão rico você seja, você é apenas uma artéria bloqueada, uma célula cancerígena mal colocada, 

uma bala perdida ou um motorista bêbado, longe do dia do julgamento. 

O imperador Otelo no ano 1000 dC exumou o corpo de Carlos Magno. Você estudou sobre Carlos Magno na escola, o 

conquistador da França e da Alemanha naquela época lá? Carlos Magno havia sido enterrado em 800 dC e o imperador 

Otelo ouviu que ele tinha um certo pedido para ser enterrado. Dizia-se que Carlos Magno foi enterrado sentado em um trono 

com uma coroa de ouro na cabeça, um manto escarlate nas costas, um cetro na mão e um livro aberto no colo. Duzentos 

anos depois, quando seu túmulo foi aberto, Otelo descobriu que Carlos Magno havia sido enterrado exatamente como ele 

havia exigido. Ele ainda estava sentado no trono, mas a coroa de ouro havia caído de sua cabeça e o manto roxo havia sido 

comido pelos vermes e outras criaturas que os devorariam. O cetro havia caído de sua mão e estava sobre os pés ossudos, 

 

 

Duas premissas sobre nosso trabalho e como adquirimos nossos ativos 

1. O trabalho é bom. Não estou sugerindo que o trabalho não seja bom. Os Dez Mandamentos dizem que seis dias você 

deve trabalhar e fazer o seu trabalho. Na carta aos Tessalonicenses, Paulo disse, se você tem um homem entre vocês que 

não trabalha, não o deixe comer. Certa vez, enquanto crescia, ouvi pessoas dizerem que o trabalho é a maldição lançada 

sobre o homem. Não, se você voltar ao Jardim do Éden, Deus designou o trabalho do homem para fazer antes que ele caísse. 

O trabalho foi projetado por Deus para benefício do homem no contexto da inocência. O trabalho faz parte do plano de Deus 

para nos prosperar, cuidar de nós, cuidar de nossas famílias e nos dar um meio de satisfazer nossas necessidades. 

Você se lembra no Sermão da Montanha quando Jesus disse? "Olhe para os pardais do ar, eles não se preocupam, mas Deus 

cuida deles." Ele tem, mas eles ainda têm que sair e procurar minhocas, não é? Veja, temos que sair e trabalhar também. 

O trabalho é o caminho para que nossas necessidades sejam satisfeitas. O trabalho mais gratificante vem apenas com o amor 

como salário. Na verdade, o dinheiro é o mais fraco de todos os salários, mas o trabalho é bom. "Então percebi que é bom 

e apropriado para o homem comer e beber, e encontrar satisfação em seu árduo trabalho debaixo do sol durante os poucos 

dias de vida que Deus lhe deu - pois esta é a sua sorte. Além disso, quando Deus dá riquezas e posses a qualquer homem, e 

o capacita a desfrutá-las, aceitar sua sorte e ser feliz em seu trabalho - isso é um presente de Deus." (Eclesiastes 5:18) 

Trabalhar é bom. O trabalho é um dom de Deus. Mas o homem tem a tendência de pegar o presente e transformá-lo em um 

ídolo a ser adorado. 

2. O trabalho é bom, mas o trabalho não é Deus. A razão pela qual tantos homens são workaholics estressados e desiludidos 

é porque eles estão tentando encontrar mais em seu trabalho e em ganhar dinheiro do que qualquer um deles é capaz de 

fornecer. Deus deseja que você trabalhe, mas nunca pretendeu que você encontrasse sua fonte de felicidade eterna em seu 

trabalho ou em sua conta bancária. Deus, e somente Deus, é a fonte de identidade, segurança e autoridade. Essas são as 

coisas que todo homem e mulher procuram. Deus lhes dá. Portanto, precisamos fazer uma escolha. 

"Ninguém pode servir a dois senhores. Ou odiará um e amará o outro, ou se dedicará a um e desprezará o outro. Você não 

pode servir a Deus e ao dinheiro [mammon]." (Mateus 6:24) Você não pode servir a Deus e ao dinheiro. Observe, não diz: 

a. "Um homem não deve servir a Deus e ao dinheiro", isso torna isso uma questão de prioridade. não está escrito assim 

b. "Um homem não deve servir a Deus e ao dinheiro", isso torna isso uma questão moral - devo ou não devo fazer isso. 

 

Ele disse: 

"Você NÃO PODE servir a Deus e ao dinheiro." É uma questão de impossibilidade. Não é nem uma opção. Você sabe 

por quê? Porque Deus não será uma divindade secundária, ele simplesmente não pode fazer isso. 

Satanás usa incessantemente o dinheiro como o falso deus que exige nossa lealdade. É por isso que Jesus falou tanto sobre 

isso. Homens, devemos nos levantar e dizer em um mundo que exalta essa virtude e esse valor acima de todos os outros: 

"Não vou deixar minha vida ser definida por minha conta bancária ou meu trabalho. Tenho uma vocação maior". 
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Como você combate o desejo de fortuna, fama e poder (autoridade)? 

1. Reflita regularmente sobre o que a Bíblia diz sobre dinheiro.Você percebe que na Bíblia há mais de 2.000 referências a 

dinheiro e bens, como os usamos e a recompensa eterna que virá dessas escolhas? Você sabe quantos versículos existem na 

Bíblia sobre oração? Cerca de 500. A Bíblia fala mais sobre como usamos os bens colocados sob nossa responsabilidade do 

que sobre fé e oração combinadas. Você sabe onde está o tratamento mais rico, profundo e prevalente do assunto? Está nas 

palavras de Jesus. Jesus ensinou mais sobre como você lida com o dinheiro do que sobre qualquer outro assunto, exceto o 

reino de Deus. À luz de tantos ensinamentos sobre mordomia, devemos refletir sobre como lidamos com essa 

responsabilidade. 

2.Comunique nossas lutas com essas tentações. Comece primeiro com nossas esposas, se você for casado, e depois com 

outras selecionadas a quem você escolheu prestar contas. De todas as coisas em nossas vidas, tendemos a querer ganhar 

dinheiro com mais privacidade. É incrível a quantidade de maridos que nem mesmo dividem a situação financeira da família 

com suas esposas ou com a pessoa que você escolheu para ajudá-la a prestar contas em sua vida. Satanás usa esse processo 

fracassado como ídolo para nos atrair a nos curvarmos diante dele. Quando falamos sobre como usamos nossos bens e se 

adoramos ou não o dólar, estamos falando de guerra espiritual. É uma ferramenta do diabo e é algo que precisamos 

comunicar regularmente com aqueles que amamos e em quem confiamos. 

3. Mantenha a perspectiva correta cultivando um espírito de gratidão. Paulo disse: "Mas a piedade com contentamento é 

grande ganho." (I Timóteo 6:6) O contentamento não é herdado, é uma coisa aprendida. Ele também disse: "Eu sei o que é 

ter fartura e sei o que é passar necessidade, mas aprendi o segredo de estar contente em toda e qualquer circunstância." 

(Filipenses 4:11) A maioria das pessoas não conhece o segredo do contentamento. Eles estão constantemente se 

concentrando no que não têm, em vez do que têm. A piedade com contentamento é um grande ganho. 

Hebreus 13:5 diz: "Mantenham suas vidas livres do amor ao dinheiro e fiquem contentes com o que vocês têm, porque Deus 

disse: 'Nunca os deixarei, nunca os abandonarei.'" Se você está respirando agora , não há um de vocês que perdeu tudo. 

Mesmo depois de morrer, você não vai. É quando você recebe sua herança. 

4. Consagre-se por meio da doação fiel. Você sabe por que Deus declarou e decretou que demos à sua obra? Deus não 

precisa do nosso dinheiro. Nosso Deus pode fazer o que quiser com a igreja, quer alguém tenha ou não dado um centavo. A 

razão pela qual Deus está nisso é para o benefício dos doadores, porque ele sabe que isso purifica nossa alma e mantém 

nossas prioridades alinhadas. "Quando você ama o dinheiro, ele se torna seu mestre. Quando você dá dinheiro, ele se torna 

seu servo." Você já pensou sobre isso? Não quero que o dinheiro me domine. Eu quero que ele me sirva. A melhor maneira 

de treinar para isso é doando. 

Dar mantém nossas prioridades alinhadas. Deus está nos chamando para sermos homens de valores corretos, homens com 

prioridades corretas e homens de verdadeira prosperidade.Amazing Grace #1212 - - Steve Flatt - 4 de junho de 1995 

Procurando homens de liderança 

A melhor descrição de uma única palavra para liderança é a palavra "influência". Você lidera as pessoas influenciando-as. 

Mais especificamente, você influencia as pessoas a fazerem algumas coisas que normalmente não fariam. Nenhum grupo, 

organização ou grupo de pessoas ficará muito tempo sem algum tipo de liderança. 

Às vezes, confundimos liderança com status ou posição. Mas esses dois não são os mesmos. Muitas vezes você encontra 

um indivíduo que tem uma posição elevada, mas ele é apenas um burocrata número um. Quantas vezes você se deparou 

com um vice-presidente desta ou daquela organização que não conseguiu tirar um cachorro da chuva com um bife T-bone? 

Liderança é influência. Como disse um sábio: "Se você acha que está liderando e ninguém está seguindo, então tudo o que 

está fazendo é dar uma volta." 

A liderança vem em muitas formas, vários estilos e qualidades, mas uma pessoa que é verdadeiramente um líder terá 

influência à sua disposição e essa influência traz autoridade e poder. 

Deus chama os homens a aceitar papéis de liderança em seus lares e na igreja.  
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Agora eu percebo que isso está fora de sintonia com a nossa cultura, mas a Bíblia nunca se preocupou com o politicamente 

correto. O princípio da liderança masculina no lar remonta à criação. Deus fez o homem primeiro. A mulher foi feita para 

o homem, do homem, ela foi trazida para o homem, e ela foi nomeada pelo homem. Embora seja significativo que Eva tenha 

pecado primeiro. Quando Deus desceu à terra para ver o que havia acontecido com seu paraíso, Ele foi até Adão, porque 

Adão era o líder. Ele era o único com responsabilidade espiritual e responsável. 

Não estamos falando de valores, trabalho, quem é mais importante, ou quem é mais querido por Deus. Paulo afirmou desta 

forma: "Não há judeu nem grego, escravo nem livre, homem nem mulher..." (Gálatas 3:28) Um homem não vale um pouco 

mais do que uma mulher. Estamos abordando a função e os papéis que criam ordem. Deus criou três grupos básicos de 

pessoas: 

a. Sociedade - ele concede autoridade aos governos e nos disse que precisamos orar pelos líderes dos governos. 

b. Igreja - ele concedeu autoridade aos anciãos, ou aos pastores, ou pastores ou supervisores. 

c. Casa - ele concede autoridade aos maridos e pais. 

Paulo disse: "Agora eu quero que você perceba que a cabeça de todo homem é Cristo, e a cabeça da mulher é o homem, e a 

cabeça de Cristo é Deus." (I Coríntios 11:3) Se você ler isso em seu contexto e também comparar com tudo o mais dito 

nesta Escritura, você verá que Paulo está falando dentro do contexto doméstico. Ele não está dizendo que qualquer homem 

que anda na rua tem o direito de dizer a qualquer mulher o que fazer e se tornar sua autoridade. Mas a cabeça de toda mulher 

dentro desse contexto doméstico é o marido. 

Algumas pessoas acham isso ofensivo, e eu sempre me perguntei por quê. Senhoras, ofende algum de vocês que a cabeça 

do homem é Cristo? Isso não me ofende. Ele é minha cabeça. Isso ofende a qualquer um de nós que a cabeça de Cristo é 

Deus? Então, por que deveríamos ficar ofendidos porque Deus também designou a cabeça da mulher para ser o marido, o 

homem? 

O Espírito Santo através de Paulo declarou em Efésios 5:22: “Mulheres, submetam-se [coloquem-se sob a autoridade de 

seus maridos GWT]a vossos maridos como ao Senhor. Pois o marido é o cabeça da mulher, assim como Cristo é o cabeça 

da igreja." Preciso parar por aí e dizer algumas coisas. 

Há algumas pessoas que estão fazendo uma ginástica lingüística engraçada com esta palavra, "cabeça". Uma das teorias 

comuns agora é o uso da palavra "cabeça" em Efésios 5:23 e I Coríntios 11:3, que não significa autoridade, não significa 

liderança. Significa origem, como a cabeceira de um rio está lá em cima onde o primeiro pequeno riacho se junta. Essa é a 

cabeça, é a origem. Há uma miríade de problemas com essa interpretação. Volte para I Coríntios 11:3, a mesma palavra é 

usada quando diz que Deus é o cabeça de Cristo. Bem, se isso significa que ele é a origem de Cristo, se ele é o criador de 

Cristo, isso vai contra todas as Escrituras da Bíblia que nos ensinam sobre a natureza da Divindade. João I e Colossenses 

1:15 e todas as passagens que diriam que o Pai e o Filho, 

A palavra "cabeça" não significa origem, significa exatamente o que tendemos a pensar que significaria. Significa uma fonte 

de autoridade. Significa a mesma coisa que significa em Efésios 1:22. "E Deus pôs todas as coisas debaixo de seus pés..." 

(falando sobre Cristo) "e o constituiu cabeça sobre todas as coisas da igreja." Implica autoridade. Voltando a Efésios 5:23-

24, "Porque o marido é o cabeça da mulher, como também Cristo é o cabeça da igreja, do qual ele é o corpo, do qual ele é 

o Salvador. Ora, como a igreja está sujeita a Cristo, assim também as mulheres devem submeter-se em tudo a seus maridos". 

Em meus primeiros anos, eu acreditava que as mulheres se ressentiriam de ensinar sobre a liderança masculina em casa e 

algumas podem. Mas descobri que a maioria das mulheres se ressente não do ensino sobre a liderança masculina em casa, 

mas da recusa do marido em aceitar essa liderança. Para cada mulher que vi que disse uma palavra para mim sobre ressentir-

se da liderança masculina, conversei com vinte que apenas desejavam poder ver alguma liderança masculina genuína, bíblica 

e espiritual em casa. 

Maus Usos da Liderança 

Há pelo menos duas formas principais de mau uso da liderança e da autoridade no lar. 

1. Domine e controle. Você deve se lembrar do nome, Nikita Khrushchev, ele era o líder da Rússia durante os dias da Guerra 

Fria, quando fez sua primeira visita aos Estados Unidos e Washington no início dos anos 60, e foi levado ao Washington 



 

24 

 

Press Club. Lá, 500 repórteres entrevistaram Khrushchev em uma sala. Ele não falava inglês, então, por meio de um tradutor, 

a primeira pergunta que veio a ele foi: "Em seu discurso de hoje, Sr. Khrushchev, você falou de todos os males hediondos 

cometidos sob Stalin, mas você, senhor, era seu colega mais próximo. O que você estava fazendo durante todos esses anos?" 

E quando Khrushchev ouviu essa pergunta pelo tradutor, ele tirou os fones de ouvido e, em um inglês ruim, levantou-se e 

disse: "Quem perguntou isso?!?!?" O silêncio caiu sobre a sala. Ele latiu novamente, "Eu disse, 

Você vê que existe um tipo de liderança que consegue o que quer ameaçando, intimidando, intimidando e até ferindo. 

Infelizmente, existem milhões de homens hoje que pensam que esse é o tipo de comportamento que o torna um verdadeiro 

homem em casa. Agora esse pensamento é alimentado por uma mídia falsa que nos diz que o homem de verdade é aquele 

que pode atirar e matar e dar caratê em mais pessoas. É alimentado na arena esportiva hoje. Um cara não pode em um jogo 

de futebol na televisão, ele não pode mais apenas fazer um tackle, pode? Ele tem que fazer um tackle, levantar e dançar, 

balançar o dedo e falar mal do oponente para mostrar que você é um homem de verdade ao dominar a competição. 

A dominação é o principal uso do poder pelo mundo. É a ferramenta de Satanás. Não há um momento em que Jesus Cristo 

diga que um homem, ou qualquer outra pessoa, deva exercer poder por dominação. Às vezes, os cristãos têm uma ideia 

errada. Achamos que, se tivéssemos força suficiente, poderíamos dominar o mundo pela direita. Não, não podemos. Esse 

não é o jeito de Jesus. O mundo pode pensar que a dominação faz de você um homem de verdade e um líder de verdade, 

mas isso não é bíblico. 

Em Mateus 20:25-22, os discípulos de Jesus estavam discutindo sobre quem iria dominar, quem estaria no controle. Jesus 

disse: "Vocês sabem que os governantes dos gentios dominam sobre eles, e seus altos funcionários exercem autoridade 

sobre eles. Não é assim com vocês. Em vez disso, quem quiser tornar-se importante entre vocês deve ser seu servo. (NVI) 

"O os governantes das nações têm poder absoluto sobre as pessoas e seus oficiais têm autoridade absoluta sobre as 

pessoas.não é assim que vai ser entre vocês. Quem quiser tornar-se importante entre vocês, será seu servo”. (GWT) 

Dominação e controle não são o caminho de Deus. Quando as pessoas são regularmente dominadas, brota dentro delas 

ressentimento e ódio. Em algum momento, de alguma forma, eles se rebelarão. 

Eu tive que lidar com coisas que eu nunca quis saber - esposas sendo submetidas a abuso verbal, emocional, físico e sexual 

em casa, pelas mesmas pessoas que Deus encarregou de protegê-las. Estes dominaram suas vítimas acovardadas diante dele, 

espancadas e intimidadas, e as cicatrizes são inestimáveis. O homem, que conduz sua esposa e seus filhos dessa maneira, é 

o epítome do covarde. Embora ele possa fazer sua família tremer hoje, garanto a você que um dia desses, no dia do 

julgamento; ele será aquele que tremerá diante de Deus. Nunca é um caminho certo através da dominação e controle. 

2. Abdicação. Quarenta por cento de todas as crianças na América não têm seus pais por perto. Eles não estão com eles. 

Muitos dos outros 60% têm pais viciados em trabalho ou interessados em uma dúzia de outras coisas. Homens que não 

aceitam liderança e autoridade são tão ruins quanto abusar dela. Agora, muitas vezes, um marido não está lá porque eles 

nunca estiveram lá. Engravidaram uma mulher e nunca apareceram. Outras vezes é por abandono. Às vezes é através do 

divórcio. Mas se o homem não estiver presente, então sua liderança também não estará. 

Tony Evans é um ministro negro muito conhecido na área de Dallas, e ele estava compartilhando este discurso para um 

grande grupo. Deixe-me ler um parágrafo ou algo assim. Ele disse: "Estou convencido de que a causa primária da crise 

nacional é a feminização do homem americano. Quando digo feminização, não estou falando de preferência sexual; estou 

tentando descrever um mal-entendido da masculinidade que produziu uma nação de homens maricas que abdicaram de seu 

papel de líderes espiritualmente puros, forçando as mulheres a preencher o vácuo. À medida que a razão cede lugar ao medo, 

as pessoas procuram um lugar para colocar a culpa em nossa sociedade. Em um especial de Ted Koppel sobre delinquência 

juvenil, dedos acusadores foram apontados para o sistema de justiça criminal, uma economia injusta e racismo persistente”. 

Evans continuou dizendo: “Embora cada uma dessas questões mereça nossa atenção, todas são sintomas de uma doença 

mais grave. A economia básica não é desculpa para a promiscuidade e o racismo não engravida as adolescentes, o fato é 

que, se o pai não fornecer uma liderança espiritualmente responsável em casa, o bebê estará em apuros. 

Os homens precisam estar em casa. Mas, às vezes, a liderança é abdicada quando o homem ainda está em casa, porque sua 

atenção está em outro lugar. Steve Farrar em seu excelente livro, Standing Tall, disse: "Tenho a convicção de que as crianças 

em toda a América estão morrendo emocional, física e espiritualmente porque os homens em suas vidas estão apenas 

parados". Essa é uma expressão interessante. 
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O Dr. Robert Schuller contou uma história para Paul Harvey, que realmente me atingiu. Ele tinha acabado de lançar um 

livro, era um best-seller e ele estava em uma turnê para promover esse livro. Ele tinha ido a oito cidades em quatro dias e 

ligou para seu escritório. Sua secretária o lembrou: "Agora, quando você voltar, precisa ir ao almoço que foi sorteado para 

uma instituição de caridade". Alguém pagou $ 500 para almoçar com o Dr. Schuller. Quando chegou em casa e foi almoçar, 

ficou surpreso ao descobrir que a pessoa havia gastado todas as economias de uma vida inteira para almoçar com ele. A 

razão pela qual ele sabia que eram as economias de toda a vida era porque era sua própria filha adolescente. Ele disse que 

começou a chorar no almoço e disse: "Eu sabia a partir daquele momento que algumas coisas tinham que mudar." 

Homens, que preço vocês pagariam, ou melhor, que preço sua esposa e filhos pagariam para ver vocês se tornarem o líder 

espiritual do seu lar? Uma pergunta ainda melhor é: que preço eles pagarão se você não fizer isso? 

Maneiras práticas de demonstrar liderança espiritual 

1. Siga o modelo de Jesus Cristo. Conforme citado acima, Efésios 5 afirma que as esposas devem se submeter oucolocam-

se sob a autoridade de seus maridosem tudo. Mas o versículo seguinte declara: "Maridos, amai vossas mulheres, assim como 

Cristo amou a igreja e se entregou por ela", e três versículos depois afirma: "Desta mesma forma, os maridos devem amar 

suas esposas como seus próprios corpos. . Aquele que ama sua esposa ama a si mesmo." Jesus Cristo não liderou por 

dominação; ele não liderou por abdicação. Ele era o líder ideal e é o modelo do que Deus deseja que o homem seja. Talvez 

o melhor conselho para um homem que luta para ser um líder melhor em casa seja apenas ler alguns dos evangelhos, Mateus, 

Marcos, Lucas e João todos os dias. 

2. Modelo por serviço. A Escritura ensina a autoridade de forma contracultural. A cultura diz dominar, mas na Bíblia, o 

ministério do poder é o ministério da toalha (serviço). Biblicamente, o caminho da grandeza não é através do poder e da 

dominação, Jesus ensinou: "Quem quiser ser grande entre vocês deve ser seu servo." (Marcos 10:43) A verdadeira 

autoridade vem por meio do serviço. 

Jesus disse com precisão: "Não vim para ser servido, vim para servir". Agora, maridos, praticamente isso significa que 

podemos ser os primeiros a servir na unidade familiar. Nós damos o tom. Assumimos a liderança assim como Jesus fez 

quando entrou naquele Cenáculo em João 13 e ninguém queria levar uma toalha e uma bacia, e o líder pegou e foi servir e 

eles nunca esqueceram. Isso mudou suas vidas. 

3. Concentre-se no encorajamento. Concentre-se no incentivo para sua família. Incentivo é uma ótima palavra. Você sabe o 

que significa a palavra "encorajamento"? Significa encorajar. É isso que fazemos por nossas famílias. Colocamos coragem 

em nossas famílias. Capacitamos nossos filhos a terem a coragem de fazer a coisa certa quando todos ao seu redor oferecem 

um conselho diferente. 

4. Ensine seus filhos a respeitar a mãe. Comece a ensinar pelo seu exemplo, enquanto seus filhos são muito pequenos. Mais 

tarde, pode incluir algumas instruções bastante diretas e duras, pois seus filhos chegam ao início da adolescência e querem 

abrir suas asas e ganhar sua independência. Freqüentemente, elas exercem alguma rebeldia, principalmente em relação 

àquele que veem como o vaso mais fraco, que seria a mãe... Pais, este é um momento crítico para a liderança masculina. 

Depois que um marido se levantou e corrigiu a atitude de um filho adolescente em relação à mãe, a esposa veio até ele e 

disse: "Querido, em todos os nossos anos de casamento, você fez coisas maravilhosas para mim. Você me deu Presentes 

maravilhosos. Fizemos ótimas viagens. Mas nada do que você fez significou mais para mim do que a maneira como exigiu 

respeito por mim de nosso filho. 

Pais, além de como isso faz sua esposa se sentir, esta é a solução para o problema do assédio sexual. Esta é a solução para 

o problema do estupro. Esta é a solução para o problema do abuso conjugal. Os meninos, que amam e respeitam a mãe, não 

abusam das mulheres. É simples assim. 

5.Demonstre que você está sob autoridade.Essa é a chave. Demonstre que você está sob autoridade. Um homem tem que 

ser um bom soldado antes de ser um bom general. Ninguém pode ser o verdadeiro líder espiritual e decisivo de sua família 

até que seja um digno seguidor de Cristo.Amazing Grace #1214 - - Steve Flatt - 18 de junho de 1995 
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